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ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE 
 
Identificació de la sessió 
Núm.: 15/2021 
Caràcter: extraordinari 
Data: 29 de novembre de 2021 
Horari: de 10.04 h a 12.24 h 
Lloc: sala de plens de l’Ajuntament 
 
President: 
José Francisco Hila Vargas (PSIB-PSOE) 
 
Assistents: 
Juana María Adrover Moyano (PSIB-PSOE) 
Sandra Barceló Schwarz (VOX- ACTUA PALMA) 
Llorenç Carrió Crespí (MÉS-Estimam Palma) 
Juana Maria Capó Navarro (Cs) 
Mercedes Celeste Palmero (PP) 
Fulgencio Coll Bucher (VOX- ACTUA PALMA) 
Francesc Josep Dalmau Fortuny (PSIB-PSOE) 
David Díez Herreros (PP) 
Francisco Ducrós Salvá (PSIB-PSOE) 
Alejandro Escriche Cots (Cs) 
Adrián García Campos (PSIB-PSOE) 
Alberto Jarabo Vicente (UNIDES PODEM) 
Julio Martínez Galiano (PP) 
Elena Navarro Duch (PSIB-PSOE)  
Antoni Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma) 
Daniel Oliveira de Souza (PSIB-PSOE) 
Montserrat Oliveras Ballarín (PP) 
Angélica Pastor Montero (PSIB-PSOE) 
María Paz Pérez Barceló (VOX- ACTUA PALMA) 
Lydia Pérez Martínez (PP) 
Ramon Vicenç Perpinyà Font (PSIB-PSOE) 
Eva María Pomar Juan (Cs) 
Sergio Rodríguez Farré (VOX- ACTUA PALMA) 
Rodrigo Andrés Romero Uanini (UNIDES PODEM) 
Guillermo Sánchez Cifre (PP) 
Neus Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma) 
Sonia Vivas Rivera (UNIDES PODEM) 
 

Excusa l’assistència: 
Josep Lluís Bauzá Simó (No adscrit) 
 
Secretari adjunt i secretari general del ple actal: Miquel Ballester Oliver 
Interventor: Juan Cañellas Vich 
Directora financera – tresorera: Maria Antònia Orell Vicens,  
Secretària suplent 1a: Esther Rotger Sureda 
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Punt únic. Aprovar inicialment el Pressupost General, les Bases d'Execució i les 
plantilles de personal per a l'exercici 2022 
 
 
VOTACIÓ ESMENA A LA TOTALITAT NO ADSCRIT 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Buenos días y muchas gracias. Hoy traemos a aprobación un presupuesto 2022. Que es un 
presupuesto que suma 475 millones de euros en el ayuntamiento y un consolidado de 739 
millones de euros. Traemos a aprobación yo diría que el mejor presupuesto que hayamos podido 
traer nunca, porque este el presupuesto resultado de 6 años de trabajo de gestión de este equipo. 
6 años de mantener compromiso, en el séptimo año, de mantener los tributos congelados de 
forma generalizada. De reducir la deuda, de 350 millones de euros a menos de 200. Abaratando 
el coste financiero, adelantando la salida del plan de ajuste y logrando un ayuntamiento saneado 
y sólido económicamente. Y que cumple con todos los ratios financieros estipulados. 6 años de 
consolidar el compromiso social con los más necesitados y con la igualdad entre las personas. 6 
años de una respuesta activa a la ocupación y a la promoción económica. De un incremento 
continuado del mantenimiento y mejora de la limpieza y el cuidado de la calle y de los barrios y 
un presupuesto que permite y consolida pues tener una ciudad más amable, más segura, más 
sostenible y más accesible. Y en definitiva, nos permite seguir avanzando en un modelo de 
ciudad y en una Palma, en una ciudad mejor. Y digo que esto son 6 años y que esto empezó en 
2015, porque es un presupuesto que consolida el cambio de una forma de hacer política. Hemos 
cambiado la forma de hacer política en ámbito social. Por ejemplo en el área social, Benestar 
Social, supera por primera vez los 35 millones de euros. Incrementamos las ayudas a las 
familias vulnerables de una forma incremental. Podemos decir que se suman y se consolidan las 
ayudas que hemos tenido el año pasado en este aspecto. Y esta tendencia que hemos tenido, lo 
que nos ha permitido es un refuerzo real de los servicios sociales y nos ha permitido una gestión 
de la crisis que sin esta gestión de todos estos años, no hubiera sido posible. A parte también 
hacemos otras políticas como refuerzo de la Oficina Antidesahucios y un potente estado social. 
Mejoramos también, constantemente, en políticas de igualdad. De ser un área que estaba 
escondida cuando llegamos a ser un área que tiene una entidad propia y con un presupuesto que 
llega a los 6 millones de euros que es 10 veces más de lo que encontramos en el inicio. Dentro 
de esta área hay que destacar las políticas de violencia de género, que se incrementa respecto al 
año pasado un 33%. De justicia social y LGTBI, que se incrementa un 44%. O el gasto 
destinado a la juventud, que llega casi a los 2 millones de euros. Y esa diferencia de estos años 
resulta que ahora tenemos medios de verdad para hacer estas políticas de igualdad y de 
juventud. Y eso en la calle se nota y la gente lo está notando. También hemos progresado en las 
ayudas a los sectores económicos y una apuesta sólida y constante por la ocupación y la 
promoción económica. Nos encontramos una PalmaActiva inactiva y poco a poco se ha ido 
creando una PalmaActiva capaz de desarrollar todo lo que hemos hecho en esta crisis. Y en este 
año respecto al pasado consolidamos las ayudas dadas a empresas Covid, teniendo las partidas 
de 2 millones de euros para ayudas a los sectores económicos. Y esto sí que son unos números 
diferentes. La gestión activa de estos años ha permitido tener una PalmaActiva sólida e ir 
preparando el terreno para que en estos momentos de crisis nos haya permitido afrontar una 
crisis ayudando a los sectores económicos y no hundiéndolos como se hizo en las anteriores. Y 
además tenemos otras partidas como la de promoción turística que llega a los 300.000 euros. 
Esta evolución también significa un cambio progresivo en la Palma que funciona. Que cada vez 
funciona más y mejor. Hay más recursos para aceras y calles en los barrios. Se dobla el 
presupuesto de vías públicas llegando a los 14 millones y se incluyen proyectos como el de la 
reforma de Plaza de España de 2,5 millones. Y también se siguen teniendo otros objetivos como 
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la consolidación y ampliación de un alumbrado más eficiente, que da más seguridad y genera 
ahorro, o las mejoras en parques y fuentes. No en vano durante estos años el Área de 
Infraestructuras ha conseguido crecer hasta un 65% más desde que llegamos. Lo que hace es 
una mejora en calles, en barrios y en una mejor ciudad. También hemos continuado con la 
apuesta en una mayor limpieza. Emaya pasa de recibir 16,6 millones en el ejercicio pasado a 
incrementarse hasta los 20 millones de euros, que es un 20% más para aportaciones en limpieza 
y que se suma a los crecimientos de ejercicios anteriores. Y eso sin contar con el trabajo 
consolidado de estos años que ha permitido que Emaya pueda aplicar a día de hoy inversiones 
millonarias y necesarias en la ciudad, para todos los cometidos que tienen que llevar a cabo. 
Una Palma que funciona también es una Palma más segura, con más dedicación de Policías y 
Bomberos. En este presupuesto están los Bomberos incorporados por la última promoción de 
los 101 efectivos y las próximas oposiciones que sumarán 63 efectivos más. Y es una Policía 
que tiene y que oferta todas las plazas posibles sin perder ni una, como años anteriores. Una 
Policía de proximidad, que tendrá más recursos destinando 750.000 euros más a vehículos y 
400.000 euros más también a Bomberos, que es otra parte de esta área. Y esta Palma segura 
además va a ser una Palma activa, culturalmente viva, con más recursos para cultura y que crece 
hasta un 8%. Con más recursos para Participación, con mejores fiestas como San Sebastián y 
como Navidad. Y termino. Con una movilidad más sostenible. Terminaré y daré las 
conclusiones en el siguiente.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gracias Alcalde. Estos presupuestos no son buenos para Palma. Porque son pura propaganda, 
son continuistas y son partidistas. Son unos presupuestos de pura propaganda, si no expliquen a 
los palmesanos por qué pueden duplicar el gasto en publicidad y en cambio no mejorar la 
seguridad en Palma o no incrementar las ayudas al pequeño comercio o autónomos. Aún no 
hemos superado la pandemia de la Covid y nuestros vecinos, familias, comerciantes y 
restauradores necesitan seriedad en las cuentas públicas. Y merecen mayores esfuerzos y 
mejores resultados. Son unos presupuestos continuistas. Psoe, Més y Podemos continúan 
anunciando proyectos que continúan sin ejecutarse. Cuántas veces nos han hablado de Ses 
Cases de Son Ametler, de la protección del Jonquet, del casal de Génova, del Pla de litoral de 
Ponent, de S’Aigo Dolça, entre otros. Hablemos también de todo lo que callan, de la ausencia 
de proyectos que son transformadores para Palma y que han sido aprobados en Pleno pero que 
no son prioritarios para ustedes. O hablemos de que continúan sin ejecutar los proyectos de los 
presupuestos participativos, provocando el desánimo entre la ciudadanía. Miren también como 
está el bosque del Canódromo, sigue sin fecha de apertura y es que el Sr. Hila dijo que en 
septiembre- octubre se abriría y todavía seguimos esperando. Pero, como decimos en 
mallorquín, dies passen anys empeny. Son unos presupuestos partidistas. Siguen una hoja de 
ruta ideológica permitida por el Sr. Hila. El Área de Política Lingüística la deberían reducir y 
destinarla a políticas sociales, ya que lo único que hacen es entorpecer el trabajo de los 
funcionarios. El coste es muy elevado para que el Sr. Carrió pueda mandar un mail dando 
instrucciones sobre en qué idioma se tiene que dirigir a la ciudadanía. Además se reparten el 
presupuesto como si fuera una tarta. En 3 partes. Una  para el Psoe, una para Més y otra para 
Podemos. ¿Y a caso así puede prosperar una ciudad? Cuando cada uno tira para su lado, para el 
lado que más les conviene, falta un proyecto común de ciudad. Y la pandemia del Covid lo ha 
evidenciado, los deja en evidencia. En Ciudadanos priorizamos el interés general y potenciamos 
la participación ciudadana. A ustedes les entra urticaria cuando sacamos esta cuestión porque 
son patriotas de partido. Su continuidad en el poder es lo único que les importa y la 
participación ciudadana promulga los valores que ustedes no representan. No entienden el 
beneficio de la participación ciudadana y cada día el Palma Camina nos lo recuerda con 
políticas de movilidad a base de imposición. En cuanto a sus previsiones de ingresos. Juegan al 
trile. Los proyectos e inversiones que se podrían sufragar por compensación de la Ley de 
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Capitalidad, brillan por su ausencia. No existen inversiones por la Ley de Capitalidad en estos 
presupuestos. Nuevamente la Sra. Armengol y el Sr. Hila hacen el juego del trilero. Realmente 
es la Sra. Armengol quien juega al trile, qué les voy a contar que ya no sepa el Sr. Hila, que ya 
no sabe cómo esconder sus hilos de marioneta. Este año nuevamente desaparecen de las arcas de 
este consistorio 27,5 millones de euros por la Ley de Capitalidad. Renuncian a un importe que 
podría cambiar muchas cosas para esta ciudad. Dicen que practican políticas valientes y 
decididas, pues si esto fuera así no cederían ante el Govern Balear y no permitirían que el 
Ayuntamiento de Palma perdiera autonomía financiera. Eso sí, tienen dinero para lo que 
quieren. Y ejemplo de ello es que entre sus planes está la compra del Estadio Lluís Sitjar. Para 
eso pueden conseguir 10 millones de euros. ¿Saben qué proyectos podrían realizar con 10 
millones por la Ley de Capitalidad? Escuchen a Ciudadanos. Podríamos tener la Palma que 
queremos. Se podrían desarrollar proyectos como la remodelación de la Plaza Mayor, la 
remodelación del Mercado de Pere Garau o inversiones para los barrios como el Camp Redó, el 
Coll, Es Pil·larí, Can Pastilla, Santa Catalina, la ejecución de viviendas sociales, el Velódromo 
del tirador, el Instituto de Son Ferriol o proyectos derivados de presupuestos participativos de 
nuestros vecinos, que siguen sin aparecer ni ejecutarse. Pero, aún hay más, sus previsiones de 
ingresos no son realistas, las cuentas están fundamentadas en previsiones de incremento de 
sanciones y multas que lo único que confirman es el afán recaudatorio de este equipo de 
gobierno. Se plantea una subida en la tasa de recogida de residuos, lo cual desmiente la frase del 
Alcalde de que no se subirán impuestos. Que finalmente repercutirá a los ciudadanos en el 
sobrecoste de la administración. Incumplen el principio de prudencia valorativa. Prevén 
ingresos que tienen serias dudas de que se puedan producir. Incluso el mismo Interventor cree 
que los futuros ingresos son multas y sanciones irreales. Incumplen las bases de la transparencia 
y el buen gobierno. Privan del debate de las inversiones a la oposición. Aumentan la presión 
sobre los palmesanos. No reducen los cargos directivos y desde el gobierno central del Sr. 
Sánchez la presión impositiva va en aumento. Y ceden continuamente ante los que quieren 
romper España. En consecuencia merma las capacidades financieras y esas consecuencias llegan 
hasta incluso a las arcas de este ayuntamiento. Por todo lo argumentado el partido liberal 
Ciudadanos rechaza estos presupuestos y les solicita su retirada.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Los presupuestos municipales están ligados a los presupuestos generales del Estado y a la 
situación económica actual, que en manos del Sr. Sánchez y su incompetencia manifiesta, es 
francamente mala a pesar de ligarla a los Fondos Europeos, fondos que no están garantizados. 
Endeuda España 218 millones diarios y este último mes el doble. El despilfarro para mantenerse 
en el poder con sus socios y los que quieren romper España, así como la situación de la 
inflación y la carestía de recursos básicos como la luz, el combustible, materias primas, puede 
llevar a que el Estado no pueda dar en su totalidad las aportaciones que esperan recibir. El 
dinero europeo, repito, no está garantizado. Al analizar los presupuestos presentados por el 
equipo de gobierno vemos que lejos de favorecer a los verdaderos intereses ciudadanos y 
adecuarse a la situación de la crisis económica y sanitaria que vivimos, ha dado la espalda a la 
realidad y a los ciudadanos, elaborando unos presupuestos en los que se fomenta el gasto 
indiscriminado, sin atender las necesidades, que a juicio de Vox, son fundamentales de cara al 
año 2022. Estos presupuestos no reflejan la difícil situación en la que se encuentran miles de 
familias, autónomos, empresas y comercio en general ni el elevado paro, ni la necesaria bajada 
de impuestos para los sectores más vulnerables. Da la sensación que la administración pública 
vive en una burbuja ajena a esta situación sin limitar los gastos y dar la austeridad dentro de la 
propia administración. Ustedes dedican grandes cantidades de dinero en los presupuestos en 
fiestas, ideología o en gastos clientelares. Que nada aportan a la ayuda social o a la reactivación 
económica. La conclusión que podemos sacar al ver las partidas de ingresos y gastos es de que 
estos presupuestos son inconsistentes. Ustedes han inflado los ingresos. Respecto a las 
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plusvalías municipales, que sin lugar a duda se recurrirán de nuevo, estas están pidiendo 25 
millones y según los expertos ustedes dejarán de recaudar un 30% de estos presupuestos por 
esta partida. Por otra parte, pretenden solo con un fin recaudatorio, incrementar las multas en 10 
millones de euros. Esto es escandaloso. De su presupuesto estimamos que hay que bajar 20 
millones de euros de los ingresos y reasignar varios millones de euros en partidas que no han 
tenido en cuenta y son muy necesarias. No basta con decir que no suben los impuestos, algo que 
sí han hecho en cantidad en el año 2021. En situaciones de grave crisis como la actual lo que 
hay que hacer es lo que Vox pide en toda España, que es bajar impuestos. Tal como hacen los 
demás países europeos. Sea Francia, sea Italia, sea Alemania, Dinamarca o ciudades como 
Madrid. Bajar impuestos es la mejor manera para el apoyo social y la reactivación económica. 
Hay grandes problemas para la ciudadanía que no se han tratado adecuadamente, como la 
escasez de la vivienda social y en general que el nuevo Plan general 2021 de ordenación urbana 
no da soluciones. Al revés. Dará mayor confusión y lentitud en trámite de licencias y provocará 
falta de viviendas de protección oficial y favorecerá la especulación del suelo. Lo que exigen los 
ciudadanos es que la administración municipal sea ágil. Y es todo lo contrario. Cuando solicitan 
copias de expedientes administrativos o se pide su traducción al castellano, se quejan de que se 
eterniza el trámite con grave perjuicio pues, lógicamente, a la seguridad jurídica y al dinamismo 
y a la reactivación económica. No han hecho ninguna inversión tecnológica para mejorar la 
eficiencia. Palma no camina, es un atasco y una ruina para muchos comercios. Palma no es 
segura. Palma necesita más limpieza. Cort no escucha a los ciudadanos, hay una clara falta de 
diálogo. Cort prima ideología a la buena gestión. El pacto prefiere seguir con la inmersión 
catalanista, el cambio de nombre de calles, prohibir murales artísticos o derribar un monumento, 
como Sa Feixina, que está y debe ser protegido. O bloquear la movilidad al no ofrecer 
alternativas. Su última torpeza, Sr. Alcalde, la obligación de los funcionarios de dirigirse al 
público en catalán. Usted ha perdido el juicio. Usted ha perdido el sentido democrático y el 
respeto a cientos de miles de palmesanos y de ciudadanos. Por todo ello pedimos la retirada de 
estos presupuestos y que presenten unos nuevos presupuestos donde haya más atención a las 
partidas que nosotros hemos propuesto sociales, y menos para clientelismo, ideología y otros 
gastos innecesarios. Y además pedimos que debe incluirse la exigencia de recibir los 30 
millones de Capitalidad de euros, que como bien se acaba de decir, muchas cosas y en buen 
sentido podríamos hacer. Muchas gracias.” 
 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Quan vàrem veure els pressuposts que vostès nos han presentat, lo primer 
que me va venir al cap va ser la pel·lícula aquella del “Dia de la marmota”. Desgraciadament ja 
ho hem viscut, ja hem viscut un partit socialista intentant superar una crisi econòmica: 2008, 
2009, 2010. S’enrecorda Sr. Batle? Vostè hi era aquí. Què va passar en aquell moment? Pues va 
passar el que està passant en aquest exacte moment. Vostès presenten uns pressuposts irreals. 
Vostès presenten uns pressuposts de paper. Però no de veritat. Vostès presenten uns pressuposts 
que nos duran a dues coses. O a compromisos incomplerts, perquè no tendran els ingressos, que 
no els hi dic jo, els hi diu tota la Intervenció de l’Ajuntament de Palma. No tendran els 
ingressos, no estan ben prevists aquests ingressos. I per tant o nos deixaran coses per fer o lo 
que és pitjor, a lo que ja nos tenen acostumats, nos deixaran les factures dins els calaixos. Això 
vol dir que en el pitjor moment, quan la gent està patint una crisi, vostès nos plantegen uns 
pressuposts que podrien suposar l’ofegament absolut de molts dels empresaris que faran feina 
d’aquí en endavant amb l’ajuntament. Noltros no podem dir sí a una cosa que ja veim i que a 
més ja hem viscut. A més de tot això, vostès nos plantegen uns pressuposts que en lloc de posar-
se a devora de la gent se posen a l’enfront. Vostès presumeixen d’un esperit sancionador. Vostès 
presumeixen d’anar assaltant butxaca a butxaca a tots els ciutadans. I nos ho planten com una 
gran aposta. I què hem de fer de Palma destí segur? Nos plantegen una millora a les plantilles de 
Policies i Bombers? Haurem de seguir vegent dia rere dia com vostès els sobrecarreguen a hores 
extres, que després nos duen aquí per pagar de qualsevol manera? Perquè no hi ha més agents de 
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Policia. Al contrari, en tenen manco. I en aquests moments són incapaços encara de dir-nos com 
arreglaran el tema de les oposicions que no han tret de la 2020 i 2021. Nos presenten uns 
pressuposts que no deixen clar si pujaran o no la tarifa de recollida de residus. Vostès no se 
plantegen mai baixar res. Els hi va dir la Sra. Armengol, escoltin baixin basures. Vostès no 
només no ho han fet si no que a més nos presenten un pressuposts a on previsiblement hauran 
de pujar la recollida de residus. No ho diuen clar. Tot és a mitges. Però els papers ho posen. 
Renuncien a la Llei de Capitalitat i nos diran, no, no hi renunciam. No renunciam a la Llei de 
Capitalitat. Ho negociarem. Molt bé idò ens treuen la negociació a on hem d’invertir, en què 
hem d’invertir la Llei de Capitalitat d’aquest Ple. Vostès la volen negociar d’esquenes a aquest 
Ple. I per això no està aquí damunt. I noltros els hi hem de dir que sí? No és possible. Sonaria en 
contra de la nostra feina i del nostre vetllar per a que tot sigui plural, transparent. Obliden la 
transparència. Se l’han menjada. Els hi ha quedat només en una sèrie de lletres, res més. La 
transparència i la participació d’aquest equip de govern, de cada dia és un problema més gran 
per tots els ciutadans, no parlem per l’oposició. I després, ho saben perfectament, és el moment 
de almanco que deixin una sola infraestructura educativa després de 8 anys de govern. Una sola 
li demanam. L’IES de Son Ferriol. Pues no tenen ni els 470.000 euros que necessiten per fer la 
dotació de serveis. I nos diuen, no això se farà a la Llei de Capitalitat del Consell. Idò si ho 
tenen tan clar, ho posin. Perquè les multes sí que les posen. Les multes sí que les posen. Però lo 
que tenen vostès teòricament pactat, no s’atreveixen a escriure-ho. Per què? Perquè no li tenen. 
Per què no saben. Les multes sí, perquè depèn de vostè perseguir a més gent. Posar més radars. 
Això és molt fàcil. Vostès nos presenten uns pressuposts que no arreglen els problemes de la 
gent. Com a molt li complicaran la vida. Vostès presumeixen de no haver pujat tributs, però 
s’obliden dels aparcaments municipals que són a uns preus abusius. Se n’obliden del bitllet de 
l’EMT que és un preu abusiu. Se n’obliden de baixar els imposts, que és lo que la gent 
necessita. Se n’obliden de les llicències urbanístiques, que tenen un tap que és impossible de 
superar. I que això, si el desfan a aquest tap, nos donarà molta riquesa i donarà molta de feina a 
molta gent. La gent necessita fer feina Sr. Batle. Fer feina. I que l’administració estigui devora. I 
vostès s’hi posen a davant. No podem donar un sí de cap manera en aquests pressuposts. 
Gràcies.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Mire, yo les puedo decir una cosa, estoy convencido de que estos son los mejores presupuestos 
del Ayuntamiento que puede tener. Y estoy muy orgulloso de ellos. Probablemente son los 
presupuestos que más orgulloso estoy de los 6 que hemos hecho. Y puedo decir a los 
ciudadanos que pueden estar tranquilos porque son los mejores presupuestos que puede tener 
esta ciudad. Ustedes me hablan de crisis, de gestión de la crisis. Lo he explicado, precisamente 
esta gestión de 6 años nos ha permitido que esta crisis en vez de ser una crisis gestionada con 
recortes y con reducción de ayudas, sea la crisis con más ayudas puestas sociales, a empresas y 
al tejido económico creo que de la historia. Este presupuesto, repito, es el mejor para la ciudad. 
Es el presupuesto más social que consolida nuestro trabajo social y se ve en la calle. Es el 
presupuesto más igualitario, con mayores políticas de igualdad y se ve en la calle. Es el 
presupuesto que permite ayudas a empresas como nunca se había ayudado y eso se ve en la 
calle. Hay dinero en la calle y hay dinero en las empresas. Ustedes pueden decir lo que quieran,  
pero no es cierto. Ustedes pueden llamar a los diablos decir que este presupuesto va a hundir al 
ayuntamiento. Llevamos 6 años de gestión presupuestaria y el presupuesto del ayuntamiento 
está cada vez más saneado, y es cada vez más sólido. Y precisamente ese trabajo es el que nos 
ha permitido salir de esta crisis como hemos salido. Si no hubiéramos hecho nuestro trabajo, no 
hubiéramos tenido un ayuntamiento sólido, no hubiéramos hecho estas políticas puestas en la 
calle de mejoras, no lo hubiéramos conseguido. Y lo hemos conseguido,  precisamente, por 
trabajo de año a año, eso dice que cada año que estamos aquí el ayuntamiento está mejor y la 
ciudad está mejor. Porque somos más sólidos y tenemos más capacidad. La ciudad está mejor 
porque ponemos mucho más dinero en las calles, en infraestructuras, en mejoras. La Policía 
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tiene más medios que antes. Todo está mejorando. Ustedes pueden estar de acuerdo o no porque 
no les interesa. Pero tienen que ver la realidad. Es mejor presupuesto y es el mejor presupuesto 
que ha tenido la ciudad. Y por eso voy a pedir su apoyo. Y aunque les cueste deberían apoyar 
este presupuesto. Porque no habrá otro mejor y es difícil mejorarlo.” 
 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma) i 4 abstencions (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Lo que se enmienda el Proyecto de Presupuestos Generales para el ejercicio 2022, 
prórroga de los presupuestos vigentes y la redacción de un nuevo anteproyecto en el que 
se tomen en consideración las inversiones legalmente previstas. 
 
La prórroga de los presupuestos vigentes, impugnando los presupuestos de la 
Comunidad autónoma a fin de que se recojan también las citadas transferencias, y 
presentar un nuevo anteproyecto de presupuestos en los que se incluyan los ingresos 
legalmente previstos y todos los acuerdos aprobados por el Pleno estén dotados 
presupuestariamente.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), i 13 abstencions (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
VOTACIÓ ESMENA A LA TOTALITAT GRUP Cs 
 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Que previos los trámites reglamentarios se tenga por presentada esta enmienda a la 
totalidad de los presupuestos municipales para el año 2022 procediendo a la retirada del 
Proyecto de Presupuestos Municipales para el ejercicio 2022 y la consecuente redacción 
de un nuevo anteproyecto. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
VOTACIÓ ESMENA A LA TOTALITAT GRUP VOX-ACTUA PALMA 
 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA) i 1 abstenció (Cs) 
 
Es proposa: 
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La retirada del Proyecto de Presupuestos Generales para el ejercicio 2022 y la redacción 
de un nuevo anteproyecto que se ajuste a la realidad, tanto desde el punto de vista 
recaudatorio como a la adecuada distribución de las partidas, suprimiendo todos los 
gastos clientelares, ideológicos e innecesarios para así poder prestar la adecuada ayuda 
social y favorecer la reactivación económica.  
Debe incluirse la exigencia de recibir los 30 millones de euros que le corresponden por 
la Ley de Capitalidad.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
VOTACIÓ ESMENA A LA TOTALITAT GRUP PP 
 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Que previos los trámites reglamentarios se tenga por presentada esta enmienda a la 
totalidad de los Presupuestos Municipales para el año 2022. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
- Debat esmenes per blocs : 
 
Primer bloc: relatiu a Benestar Social, Participació, Cultura, Educació i Esports 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Como vamos según el guión, no nos han metido ninguna enmienda de 
devolución y el Grupo Municipal Ciudadanos pues aún así, está empeñado en mejorar las 
cuentas municipales y en ser propositivos y presentar toda una serie de enmiendas destinadas a 
mejorar este presupuesto, destinada a que los vecinos, los comercios, a que todos los que 
habitan esta ciudad lo hagan en las mejores condiciones, con las mayores oportunidades y que 
este año 2022 que llega, con estas enmiendas que proponemos sea para ellos lo más beneficioso 
posible. Sin más dilación empezamos con las diferentes enmiendas que presenta el Grupo 
Municipal Ciudadanos. La primera de ellas es relativa al Casal de Can Pastilla, que es una 
demanda vecinal de hace muchos años. Se le tiene que hacer un cambio de usos a este edificio. 
Se lleva mucho tiempo esperando por parte de los vecinos que esto se produzca. Y 
consideramos que es necesario llevar a cabo dicho proyecto para lo cual pues de la partida de la 
compra del Lluís Sitjar que debería estar en Capitalidad, proponemos una reducción de 100.000 
euros que se destinen a la reforma de este casal. La siguiente proposición de enmienda que 
planteamos a este debate de presupuestos es relativa a la pista de skate de Can Pastilla. Esto es 
un proyecto, una proposición que ya llevó el Grupo Municipal Ciudadanos a este Pleno, se 
aprobó y planteamos que a través de los fondos también establecidos en la partida del Lluís 
Sitjar, se lleve adelante la creación de esta pista de skate. Otra proposición que llevamos es 
relativa a los caminos escolares. En términos generales en todas las ciudades ha disminuido la 
presencia de niños y niñas en las calles debido al uso generalizado del coche. Queremos que en 
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nuestra ciudad, la ciudad de Palma sea más amable y que superen estos problemas de movilidad 
que están provocando la afluencia intensiva de vehículos en nuestra ciudad. Por todo ello les 
proponemos toda una serie de caminos escolares en las zonas de Sant Jordi, del Polígono de 
Levante, de Son Espanyolet, de La Soledat y proponemos que este dinero sea con una reducción 
de la partida destinada a cargos directivos, proponemos una disminución de cargos directivos, y 
que con este dinero se creen estos caminos escolares. La siguiente enmienda que planteamos en 
este debate de presupuestos es un clásico que es la relativa a los Premios Ciudad de Palma. 
Proponemos que la partida de los Premios Ciudad de Palma no se incremente, únicamente que 
se divida. Proponemos que los Premios Ciudad de Palma se divida en dos categorías: una de 
ellas los Premiso Ciudad de Palma relativos a novela y poesía en catalán, que serían los Premios 
Llorenç Villalonga i Joan Alcover de Poesía. Y luego una partida destinada a los premios en 
castellano que serían los Premios de novela Camilo José Cela y de poesía Rubén Darío. 
Totalmente confiado en que esta enmienda saldrá adelante. La siguiente enmienda que 
planteamos es la relativa al SADEI que es un servicio que ya estaba funcionando hace ya 2 
años, con eficacia comprobada, funcionaba perfectamente dentro de las escuelas privadas que 
forman parte del registro municipal. Y pretendemos a través de esta enmienda que se vuelva a 
poner en marcha a través de fondo de Capitalidad, que supondría una cantidad no demasiado 
elevada que son 150.000 euros. La siguiente partida que proponemos es también relativa al 
ámbito de las escoletas y es la del incremento del bono para las familias que más lo necesiten 
debido a que nos encontraremos en un año 2022 aún azotado por esta crisis sanitaria y 
económica, que es la crisis del Covid. Por todo ello pretendemos reducir también una cantidad 
de 100.000 euros para que vayan destinados como aportación al Patronato de Escoletas. La 
siguiente enmienda que proponemos es relativa a un contrato de seguridad privada para el Área 
de Seguridad Ciudadana para que se puedan contratar guardias de seguridad privada, agentes de 
seguridad privada, para que refuercen los servicios de la Policía Local, nunca los substituyan,  
pero sí que puedan suponer un alivio y una eficacia para nuestra Policía a la hora de llevar a 
cabo sus labores de seguridad en las calles de Palma. El importe que proponemos es un importe 
del estadio del Lluís Sitjar de 450.000 euros y destinarlo al contrato de seguridad privada. La 
siguiente enmienda que se plantea en este debate de presupuestos por parte del Grupo Municipal 
Ciudadanos, es una propuesta para que se cree una partida de subvenciones para que nuestros 
mayores puedan ser asistidos en las dificultades de su día a día, lo que provoca esta irrupción 
tecnológica, que ellos tengan acceso a los medios tecnológicos con facilidad, que se les asista, 
que se les favorezcan actividades de ocio y tiempo libre. Y crear una línea específica que sería 
un paso más para llevar adelante esas acciones que se han aprobado también en este consistorio 
a lo largo del año 2021. La enmienda número 9 que propone el partido Ciudadanos es la relativa 
a la pista deportiva multiusos del barrio del Pil·larí que fue construida en la anterior legislatura. 
Es una pista que no cumple con las medidas complementarias para competir, es una pista que no 
es segura del todo, ya que hay un muro detrás de las porterías y unos palos en las canastas que 
hacen que se conviertan en peligrosa la práctica del deporte. Y solicitamos la adecuación de esta 
pista a través también de la partida del Lluís Sitjar para que se adecúen estas instalaciones 
municipales. Otra enmienda que plantea el Grupo Municipal Ciudadanos a este debate de 
presupuestos es la relativa a la línea de cursos de inglés que se podría realizar a través del 
Ayuntamiento de Palma para aquellas familias que están también sufriendo la crisis de la Covid 
y los medios económicos están provocando que no tengan la cantidad de dinero necesaria para 
que sus hijos vayan a actividades extraescolares, tan necesarias como podrían ser cursos de 
inglés, que no son más que herramientas para facilitar la apertura de puertas para el mundo 
globalizado, donde el idioma inglés tiene muchísima presencia y muchísima importancia. Y por 
último, si no voy mal, y creo que además lo haré en tiempo, va a ser la propuesta que propone 
este Grupo Municipal Ciudadanos que es la relativa al Instituto de Son Ferriol. Solicitamos para 
que este año 2022 se asigne partida presupuestaria con la dotación de servicios del solar con un 
importe total de 470.000 euros. Y con esto llegamos al final de las enmiendas que propone el 
Grupo Municipal Ciudadanos al bloque 1 del debate de presupuestos. Muchas gracias.” 
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Sra. Barceló Schwarz (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias Sr. Alcalde. Nosotros, el Grupo Municipal Vox, en este bloque presentamos un 
total de 7 enmiendas distribuidas de la siguiente manera. En la primera proponemos la 
reducción del aumento que se ha hecho para el presupuesto del 2022 de 435.000 euros, aún así 
les quedaría en la partida de Comunicación, Publicidad, Difusión y Patrocinios 332.800 euros. 
Y proponemos que los 435.000 que se ha aumentado se destinen a las coberturas básicas de 
vivienda. A pesar de que este año se ha aumentado la partida de Bienestar Social, creemos que 
no es suficiente y por esto pedimos que se aumente con 435.000 euros más. La segunda 
enmienda que presentamos es la reducción de 40.000 en trabajos realizados para otras empresas 
de Cultura y proponemos que se aumente la partida al Banco de Alimentos. Somos conscientes 
de que este año se ha aumentado con 5.000 euros más, que es un 20%. Es insuficiente y sería 
necesario aumentarla con 40.000 euros. La tercera enmienda que presentamos, como ya hemos 
manifestado en varias ocasiones, Vox Palma opina que debemos eliminar la Oficina de la 
Defensora de la Ciudadanía, ya que realiza un trabajo que hace la oposición. También en esta 
enmienda reducimos otras partidas de Cultura, subvención de programas que son 157.000 euros. 
También en la misma enmienda proponemos la reducción de algunas partidas de Violencia de 
Género, subvenciones feminismo y contratos servicios LGTBI, que suma en total 772.576 
euros. Proponemos crear una nueva partida para la seguridad privada con este total, para apoyar 
a la Policía Local en barriadas conflictivas. La cuarta enmienda que presentamos proponemos la 
reducción de 43.086 euros y crear una nueva partida para apoyar nuestra cultura taurina, que es 
patrimonio histórico y cultural de nuestro país, España. La quinta enmienda que proponemos 
sería reducir un total de 487.000 euros de varias partidas como promoción de la lengua catalana, 
memoria de la ciudad y también proponemos la reducción del aumento de publicidad y 
propaganda de fiestas populares. En total son 487.245 euros y proponemos una creación de una 
nueva partida, la reubicación de familias afectadas del poblado de Son Riera. La sexta enmienda 
que proponemos en este bloque reduciríamos 3 partidas de 15.000 euros de subvención al 
pueblo saharaui y 75.000 euros a una convocatoria de subvención. Y proponemos destinarla a 
las Hermanitas de los Pobres. Consideramos que hay que continuar con el apoyo social para 
hacer frente a sus gastos y ayudarles a la labor que hacen. Y la séptima y última enmienda, que 
proponemos de este bloque, sería retirar el aumento de 440.000 euros que ha duplicado este año 
las fiestas de San Sebastián. Proponemos destinar este dinero a gent gran, asociaciones y 
federaciones de gente mayor. Muchas gracias.” 
 
Sr. Sánchez Cifre (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Desde el Grupo Municipal del Partido Popular traemos en este bloque 
social la propuesta de 5 enmiendas. Todas ellas encaminadas a mejorar la vida de los 
palmesanos y en atención directa. Tienen una oportunidad encomiable para no aplicar el rodillo 
y aprobar al menos, más teniendo en cuenta que todas son propuestas sensatas, incluso alguna, 
no supone siquiera reducir ninguna partida y sí prestar más servicios a los palmesanos. La 
primera de ellas sobre subvención a programas sociales tiene la intención de recuperar el 
presupuesto que había para entidades sociales del año pasado, ya que se ha visto reducida esta 
partida en 35.000 euros. Como ya ocurrió para el presupuesto 2021. Esta partida tenía un 
presupuesto hace 2 años de 400.000 euros y en dos años estamos más cercanos a los 300.000. 
La verdad, no entiendo que en un  presupuesto expansivo y en una situación de crisis, pues se 
reduzcan partidas de subvenciones a entidades sociales, que lo que hacen además son proyectos 
y atención directa a colectivos vulnerables. La segunda es relativa al Instituto de Educación 
Secundaria Son Ferriol. Ya se ha dicho en la enmienda a la totalidad. Obras son amores que no 
buenas razones. Aquí mucho decir que esto se va a hacer y que por Capitalidad se va a hacer. 
Pero ustedes no recogen ni por Capitalidad ni en las  partidas de gasto y obviamente es 
necesaria para la construcción del nuevo instituto que se acometa las obras de dotación de 
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servicios para los cual nosotros proponemos la creación de la misma. Y con cargo a qué. Pues a 
altos cargos. Obviamente hay dinero de sobra ahí ya que se ha casi triplicado el número de altos 
cargos y yo, la verdad, es que no los veo. Mucho músculo pero debe estar muy parado ese 
músculo. También Memoria de la ciudad, más que lo que lo que hacen ustedes de memoria de la 
ciudad es desmemoria de la ciudad. y promoción de la lengua, ustedes hablan de promoción de 
la lengua cuando lo único que hacen es imposición de la lengua y para hechos el reflejado el 
correo remitido a todos los trabajadores de este ayuntamiento, de vergüenza, imponiéndoles el 
uso de una lengua. Es que esto es lo que hacía Franco. Es que ustedes son más franquistas que el 
propio Franco. La tercera hace referencia al servicio de ayuda a domicilio. Esto es de traca. Es 
decir, nosotros prestamos un servicio impropio con un coste de más de 1.600.000 euros, ya que 
esto es dependencia y le corresponde a la Caib. Y dicen: no, no, perfecto, firmamos un convenio 
con la Caib para que nos lo financie. Pero va y nos lo financia con 750.000 euros, es decir, con 
menos de la mitad del coste. Nosotros qué somos, los más tontos del pueblo aquí. Oigan, no, 
vamos a hacer bien las cosas. Si tenemos que prestar los servicios porque según ustedes lo 
prestamos nosotros mejores que la Caib. No sé, dejan a Armengol un poquito a la altura del 
betún, pero por lo menos lo hagamos al coste del servicio. Firmen el convenio por 1.600.000 
también, no vamos a tener unas pérdidas aquí de más de 800.000 euros. Por tanto, nosotros lo 
que proponemos es que se elimine esta partida de ingresos y con el beneficio, ¿qué podríamos 
hacer? Pues dos cosas muy necesarias para esta ciudad. Por un lado la dinamización y 
rehabilitación del espacio del Mercado de Camp Redó y por otro algo básico, tenemos a 400 
familias cada año que se quedan sin plaza en la escoleta. Pues vamos a concertarlas. No, no, es 
que ustedes dicen nosotros creemos en la oferta únicamente pública. Sí, sí, a mí me encantaría 
que hubieses plazas suficientes de la pública. Pero en tanto en cuanto no las tengamos vamos a 
concertarlas que la privada también presta un servicio estupendo. La siguiente hace referencia al 
servicio de ayuda a domicilio. Ustedes dejaron de cobrar el copago en el servicio de ayuda a 
domicilio. Pero yo me temo que lo van a volver a implantar. ¿Por qué? Porque el reglamento de 
este servicio ya reconoce el copago, es decir, la participación de las familias en este servicio. Y 
lo que es peor, es que ustedes reconocen unos ingresos de 205.000 euros en este servicio para el 
2022. Por tanto, más pruebas de que ustedes lo van a volver a cobrar si no es que lo están 
cobrando ya. Pues no tenemos. Por tanto, nosotros lo que proponemos es que se elimine 
obviamente el copago, definitivamente de esta ciudad con cargo a retribuciones de órganos 
directivos. Y la última, referente a violencia de género. Miren, tuve ocasión el viernes de 
escuchar un testimonio de una mujer víctima de violencia de género. Además un testimonio 
muy reciente, del 2019, no estamos hablando de hace 10, 15 o 20 años, que la situación era 
diferente. Y con estos testimonios te das cuenta que las administraciones todavía les queda 
mucho camino por recorrer para que la atención directa y que haya realmente una red de 
cobertura fiable en este país. Yo no digo que su testimonio sea el de todas las mujeres, pero sí el 
de muchas y que fallaron muchos de los servicios que tendrían que hacer actuado. Faltó 
atención previa y posterior, tanto jurídica como de asesoramiento y también falló la atención 
previa y posterior psicosocial. Y por tanto, desde el Partido Popular en tanto en cuanto no haya 
una atención directa perfecta a cualquier víctima de violencia de género, no podemos volvernos 
locos ni perder el dinero en subvenciones que no hacen atención directa, si no que hacen 
sensibilización. Una vez ya tengamos cubierta la atención directa nos vamos a sensibilización y 
mucho menos subvencionar clientelismo y partidas que lo único que sirven es para cubrir o 
contentar a determinados socios. Por tanto, nosotros proponemos que ya que hay atención 
directa en este ayuntamiento a víctimas de violencia de género a través del SAM y a través del 
Servicio integral a la violencia de género, pues que este se vea incrementado y se cargue a 
partidas de subvenciones clientelares que no van a atención directa a los colectivos que pretende 
subvencionar. Y hasta aquí las enmiendas del Partido Popular. Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
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“Intentaré repasar. Pero se dividen en tres bloques prácticamente. Las de Ciudadanos, que hay 
muchas que se podrían aceptar pero están ya incluidas en el presupuesto o no es el momento. 
Vox, que son totalmente ideológicas y parece que pretenden que no las aceptemos. Y PP que 
pide que les aceptemos algunas pero las hacen también a propósito para que no entren. Así que 
el mérito si a caso es de todos. Pero vamos, 428 Ciudadanos del casal de barri de Can Pastilla, 
es una las propuestas que no es el momento porque se está estudiando, se está trabajando y no 
hay que comprometer presupuesto previamente. 431, pista skate de Can Pastilla, es lo mismo. 
Está pendiente de estudio y ubicación y entendemos, estamos de acuerdo, pero entendemos que 
no hay que comprometer presupuesto en el momento que está. Tema de caminos, vías seguras, 
se está haciendo. Hay que hacer coordinación entre áreas de educación, seguridad e 
Infraestructuras, están en ello, está el urbanismo táctico y es algo que está en presupuesto y no 
importa volver a poner. O sea, no es que estemos en contra de muchas si no que están ya en el 
presupuesto. Ya les he dicho que es un muy buen presupuesto y es complicado mejorarlo. 
Premios Ciudad de Palma, no voy a entrar en debate porque es el de cada año. No vamos a 
cambiarlo. Servicio de atención a la diversidad, es un servicio que está prestando el Govern, no 
importa  volver a presupuestarlo por nosotros. Está haciéndolo bien, no tenemos ninguna queja, 
al contrario, tenemos satisfacción de cómo se presta. Aportación al Patronato de Escoletas. El 
presupuesto del Patronato de Escoletas está ajustado a las necesidades. Se van a gestionar más 
plazas y el bono crece. No requiere ese dinero de más. Contrato de seguridad privada. Quitando 
del Lluís Sitjar es imposible, porque no se puede aplicar al capítulo 2. Y ya hay 150.000 euros 
dentro del programa del convenio de la Caib para esa seguridad privada, a parte de los 
convenios del contrato de edificios. No vamos a reducir las encuestas de satisfacción y la ayuda 
que proponen a las subvenciones mayores se mantienen año a año y no termina de consumirse, 
no requiere más incrementarse. Tema de la pista para que sea deportiva. IME lo va a estudiar y 
no importa dentro del presupuesto. Si finalmente resulta que debe ser así se puede incluir, no 
importa esta modificación. El tema de cursos de inglés, no estamos de acuerdo en esa partida. Y 
está incluido dentro del programa ÉXIT y es un tipo distinto de política que estamos llevando a 
cabo. La 465, creación del IES Son Ferriol, es cierto que estamos buscando otra financiación y 
entendemos que es muy probable que la consigamos y cuando se haga, allí estará. Por eso no 
importa introducirlo en presupuesto, y menos quitando otros servicios que se proponen. De Vox 
es muy significativo la enmienda 406, creo que es, sí, que prácticamente es su programa. Quitar 
la Defensora del Ciudadano, reducir la cultura, eliminar espacios para la innovación, eliminar 
programas de igualdad y poner mayor seguridad privada. Bueno, es significativo. Y luego hacen 
otras propuestas también de reubicación del poblado de Son Riera, que ya está presupuestado. O 
también la de familias y ayudas a familias que me remito a la que he hablado antes de 
Ciudadanos que es un presupuesto que no se agota y se mantiene ejercicio a ejercicio. En cuanto 
a la del Partido Popular, lo dicho, es complicado. Pide un incremento del presupuesto de 
programas sociales de interés general. Le repito que es el presupuesto del Área de Benestar 
mayor de la historia. Y estos programas se mantienen. Y entendemos que están ajustados. La 
394 es la del IES Son Ferriol, que ya he comentado. La 398 es el tema también histórico de cada 
presupuesto, respecto al copago. Yo quiero recordarles que ninguna familia que no tiene 
recursos se queda sin este servicio. Y esto es así digan lo que digan. Pero sobretodo el Sr. 
Sánchez es su caballo de batalla histórico y trae cada año la enmienda. La 400, relativo a la 
concertación de servicios de proximidad. Es cierto que queremos dar este servicio de forma 
municipal, porque es un servicio muy importante para nosotros y el Área de Benestar lo 
defiende y es un servicio que queremos hacer, que sea de proximidad y que sea de calidad. Y se 
presta un servicio muy bueno. Por eso no podemos modificarlo. Y en cuanto a la 401, 
evidentemente, las partidas en un presupuesto de igualdad, que es 10 veces más grande de 
cuando ustedes lo tenían escondido, compartido con otras áreas, lo estamos gestionando 
muchísimo mejor. Y hagamos, cualquier cosa que propongan se queda pequeña en relación a la 
gestión que estamos haciendo en esta área. Y evidentemente no vamos a reducir las áreas de 
feminismo y LGTBI que son unas de las que crecen. Eso va en contra de nuestras políticas. Y 
creo que son todas. Gracias.” 
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Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Dos años y medio de Concejal y todavía no me han conseguido 
sorprender. Pero bueno, yo soy de un talante optimista y creo que algún día conseguiremos 
llegar a presupuestos que consigamos enmendar parte del presupuesto que manifiestamente 
tiene partes que no están bien dotadas presupuestariamente o hay proyectos interesantes para la 
ciudadanía y que lleguemos a acuerdos. O al menos con la parte más centrada de este gobierno 
municipal. Pero de momento no han conseguido sorprenderme. Es que claro que si nos plantean 
unos presupuestos fantásticos, desde luego tiene una falta de humildad. Esto es fantástico y si es 
fantástico no se puede hacer nada. Como el otro día en el Pleno, cómo vamos a proponer una 
mejora en la gestión si la gestión es inmejorable. Un ego espectacular. Pero bueno, a mí lo que 
me llamaría extraordinariamente la atención es que cuando vayan a hacer campaña dentro de un 
año a Can Pastilla, le digan a los vecinos de allí: no es el momento. No es el momento de que le 
reformemos el casal, no es el momento de que le hagamos una pista de skate. No es el 
momento. Es el momento de otras cosas: de comprar el Lluís Sitjar con fondos propios en vez 
de ir a cazar como toca la Capitalidad. No es el momento. Pero bueno, ya se lo dirán si acaso en 
campaña. Seguramente en campaña pues es probable que los engañen otra vez. Relativo al 
contrato de seguridad privada, me llama extraordinariamente la atención la cantidad de 150.000 
euros. 150.000 euros a mí me salen unas cuentas de 4 vigilantes de seguridad privada, que los 
van a tener que exprimir como un limón, porque estamos en una ciudad bastante grande. Creo 
que en torno a la séptima de España. Pero bueno, 4 guardas de seguridad privada para cubrirlo 
todo del equipo este de Marvel. Relativo a los cursos de inglés, me hablan del programa ÉXIT. 
Que el programa ÉXIT no es un programa de aprendizaje de lenguas, es un programa de 
refuerzo escolar. Nosotros estamos hablando de algo un poquito más ambicioso. Es que los 
nenes en edad escolar, que sus padres no tengan la capacidad de apuntarlos a actividades 
extraescolares hagan cursos donde le enseñen inglés, no donde le refuercen lo que le están 
dando en el cole, eso ya pertenecería, evidentemente, al programa ÉXIT. Pero bueno, de 
momento vamos a dejarlo aquí, plantearemos en el segundo bloque toda una batería de medidas 
y la verdad estoy deseando que me sorprendan. Pero tengo serias dudas. Gracias.” 
 
Sra. Barceló Schwarz (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sr. García, nos dice que todo lo que llevamos es ideológico. Se equivoca 
mucho, ¿usted cree que donar 40.000 euros al Banco de Alimentos es ideológico? ¿Usted cree 
que aumentar una partida con 772.000 euros para seguridad privada es ideológico? ¿Usted cree 
que 90.000 euros para las Hermanitas de los Pobres es ideológico? Y 440.000 euros para la gent 
gran, ¿es ideológico? Porque presume mucho de haber aumentado partidas pero la gent gran se 
ha quedado con la misma cantidad que el 2021. O 435.000 euros a coberturas básicas de 
viviendas, ¿también es ideológico? Pues si usted considera que es ideológico creo que nuestro 
partido está haciendo lo correcto. Porque ojalá toda la ideología fuera así. Gracias.” 
 
Sr. Sánchez Cifre (PP): 
 
“Sr. García. Mire, yo le compro el discurso. Yo le acepto que usted diga que yo apruebo algunas 
enmiendas con la intención de que no se puedan hacer. Se lo compro porque usted, al final, está 
constreñido por dos partidos: Més y Podemos, que obviamente le imponen temas de lengua y 
subvenciones clientelares. Y usted para seguir calentando ese sillón, pues necesita su apoyo. Yo 
se lo compro. Usted no puede tocar partidas, que yo sé perfectamente que a usted en el fondo no 
le gustan, pero obviamente usted se debe a un partido que está sujeto a la horca de estos dos 
partidos. Pero no le compro el discurso y me voy a centrar en dos de las enmiendas que 
presentamos. Porque una habla sobre subvenciones de interés general, que por si usted no lo 
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sabe son las entidades que trabajan directamente con colectivos vulnerables y usted le reduce 
35.000 euros. Y lo tenía muy sencillo mantener esos 35.000 euros, porque además la partida de 
cargo es muy sencilla, solo son 35.000 euros con cargo a altos cargos. Y no le pido ni siquiera 
que elimine ningún alto cargo, porque simplemente transformando un coordinador general o un 
director general ya se ahorra usted esos 35.000 euros que le servirían. Y puede mantener toda su 
pléyade de altos cargos que han casi triplicado en este ayuntamiento. Por tanto lo tiene sencillo, 
se lo he puesto la pelota botando para que la pueda aprobar. Pero se niega. También le voy a 
hablar del copago en el servicio de ayuda a domicilio. Es que vamos a ver, usted habla de que 
ninguna familia que no pueda pagar pues se va a quedar sin este servicio, sin este copago. ¿Y 
por qué lo retiraron el copago? Porqué retiran el copago, porque se dieron cuenta de que era un 
error y sí que pagaban las familias. ¿Sabe qué es el IPREM Sr. García? Usted lo debería saber. 
Mire, es el indicador pública de rentas múltiples y en servicios sociales se utiliza para calcular 
cuál es la situación económica de una familia. Tal y como usted, porque usted es el responsable 
de la aprobación de las ordenanzas fiscales como está actualmente redactado, cualquier familia 
que gane más que el IPREM ya contribuirá con el tema del servicio de ayuda a domicilio. ¿Sabe 
en cuánto está el IPREM actualmente? 537 euros. Con lo cual, cualquier familia de Palma que 
gane más de 537 euros ya contribuirá al pago de este servicio. ¿A usted le parece que una 
familia que únicamente gana 537 euros tiene que contribuir? ¿A usted realmente puede seguir 
afirmando que cualquier familia que esté en una situación complicada no va a pagar? Porque 
cualquier familia con más de 537 euros ya paga copago en este servicio y por tanto solicitamos 
su retirada. Y después centros de día, es que también se lo pongo muy sencillo para su 
aprobación, es que no supone rebaja de ninguna partida. Simplemente, no hagamos el tonto. Es 
que cuando usted vaya a firmar el convenio, usted o el Alcalde, el convenio con la Caib, es que 
la Sra. Consellera de Hacienda y Relaciones Exteriores es que por dentro se va a estar partiendo 
la caja. Es que va a decir, ostras, es que un servicio que es mío encima me lo presta el 
Ayuntamiento y encima yo solo le pago, no llega al 50% del coste del servicio. Es que vamos es 
que aquí en la firma yo veo bastante razonable esta propuesta. Que lo preste la Caib y nosotros 
con ese dinero podemos hacer servicios propios como puede ser tema de escoletas y obviamente 
mejoras del barrio de Camp Redó. Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Sí, Sr. Escriche, yo no digo que sea un presupuesto inmejorable, es complicado. Lo que es 
complicado de mejorar. Y ojalá hubiera enmiendas que lo mejoraran. Pero son complicadas. 
Ustedes se han dado cuenta. Prácticamente la mitad están ya incluidas y aún así las presentan. 
La otra mitad quitan. Es muy complicado, no digo que sea imposible pero estoy orgulloso de 
este presupuesto porque entiendo que es el mejor que hemos hecho nunca y es el mejor para la 
ciudad. Y es difícil de mejorar. En cuanto a Vox, no se equivoquen. Ideología es: reducción de 
la cultura, reducción de la lengua, reducción de memoria de la ciudad, reducción ayudas a 
colectivos necesitados como es el pueblo saharaui, eliminar la Defensora del ciudadano, reducir 
la cultura, eliminar espacios de innovación, eliminar programas de igualdad. Eso es a lo que me 
refería, evidentemente, eso es a lo que me refería. Y es lo que ustedes ocultan porque han dicho 
todo o cualquier otra cosa. En cuanto al Sr. Sánchez, repito, yo no caliento esta silla porque 
estoy orgulloso de este presupuesto. Si fuera un presupuesto hecho bajo presión del que no 
estuviera orgulloso no estaría aquí, me hubiera ido. Si a mí no me dejaran trabajar, no estaría. 
Yo no estoy para calentar el asiento, estoy para hacer buenos presupuestos como este y para 
mejorar la situación financiera del ayuntamiento. Que es lo que llevamos haciendo durante 6 
años. Pueden decir lo que quieran de este presupuesto. La herencia recibida nuestra, está ahí y 
se refleja en este presupuesto. Usted habla mucho de la parte social. Este año, el vigente, hemos 
dado como 10 veces más de ayudas urgentes de las que ustedes daban en la anterior crisis, como 
10 veces más en ejecución. En ejecución. 7 veces más, bueno, 5, así seguro. 5 en presupuesto, 5 
veces más. Pues mire, y presupuestado, el doble. El doble. No, no, podemos ver los números. 
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Porque ustedes presupuestaban y no ejecutaban. Que eso es lo que nosotros no hacemos. 
Nosotros presupuestamos y ejecutamos e incrementamos hasta 10 millones. Nada más.” 
 
Sra. Barceló Schwarz (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“De las enmiendas de Ciudadanos votamos todas a favor, excepto la 462. Y las enmiendas del 
PP votamos todas a favor, excepto la 401. 401, abstención.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
- 428/2021 relativa a reforma Casal de Barri Can Pastilla 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
16-*****-***** Reforma Casal de Barri 

Can Pastilla 
100.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 100.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 431/2021 relativa a pista d’skate a Can Pastilla 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
4-*****-***** Pista de skate Can Pastilla 300.000 € 
 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 300.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
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- 438/2021 relativa a camins escolars 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
15-13400-***** Caminos escolares Sant 

Jordi, Polígono Levante, 
Son Espanyolet, La 
Soledad 

300.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xxx 
 

Eliminación de cargos 
directivos 

300.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 447/2021 relativa a Premis Ciutat de Palma 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
03 33420 48100 

 

PREMIS CIUTAT 
PALMA.- PREMIS 
 

38.000 € 

 
Creación de nuevas partidas: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
03 xxxxx xxxxx Premios Ciudad de Palma 

– Novela Llorenç 
Villalonga. Joan Alcover 
Poesía 

19.000 € 

03 xxxxx xxxxx Premios Ciudad de Palma 
– Novela Camilo José 
Cela. Poesía Rubén Darío. 

19.000 € 
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No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 448/2021, relativa al Servei d’Atenció de la Diversitat Infantil (SADESI) 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxxx 

 

FONDOS DE 
CAPITALIDAD 

150.000 

 
Creación nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 XXXXX XXXXX Servicio de Atención de la 

Diversidad Infantil 
(SADEI) 

150.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA  i Cs)  
 
- 451/2021 relativa a aportacions al Patronat d’Escoletes 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxx 

 

Reducción cargos 
directivos 

100.000 € 

 
Aumento de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 32310 41200 Aportación al Patronato de 

Escoletes 
100.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 5 abstencions (i Sr. Bauzá) 
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- 452/2021, relativa al contracte de seguretat privada 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 

 

COMPRA LLUIS SITJAR 450.000 € 
 
Incremento de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
12 13200 22701 Contracte seguretat privada 450.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 454/2021 relativa a subvenció per a persones majors 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos 
 
06 92500 22706 

Descripción 
ATENCIÓ ALS 
CIUTADANS.- 
ENQUESTES DE 
SATISFACCIÓ 
 

Presupuesto 2022 
 
45.333,86 € 

 
Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14 31120 xxxxx Subvención para personas 

mayores 
45.333,86 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA  i Cs) i 11 abstencions (PP) 
 
- 462/2021 relativa a esports 
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S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción PRESUPUESTO 2021 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 7.000 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 3.000 
 
Aumento de las partidas: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2021 
04 34200 41000 Esports- Transferencia 

Corrent  a l´IME 
7.000 

04 34200 41000 Esports- Transferencia 
Corrent  a l´IME 

3.000 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 3 vots a favor (Cs) i 10 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 464/2021 relativa a cursos d’anglès 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
16 33802 22609 

 

PARTICIP. 
CIUTADANA.- ACTIV. 
SOCIOCULT. 
FEST.SANT SEBASTIÀ 

100.000 

 
Creación nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 326XX XXXXX Cursos de inglés  100.000 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 465/2021 relativa a la creació IES Son Ferriol 
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S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
XXX XXX Capitalidad 470.000 
 
Creación nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 32220 62100 Creación IES Son Ferriol- 

Dotación de los servicios 
del solar 

470.000 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
Esmenes parcials del Grup Municipal VOX-ACTUA PALMA   
- 404/2021 relativa a cobertura necessitats bàsiques habitatges 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa. 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

02 92061 22602 COMUNICACIÓ - 
PUBLICITAT, DIFUSIÓ  I 
PATROCINIS 
 

435.000,00€ 
 

 
Aumento de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

05 23120 48021 BENESTAR SOCIAL.- 
COBERT.DE NECESSIT. 
BÀSIQUES HABITATGES 
 

435.000,00€ 
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No aprovat per  vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 
7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 405/2021 relativa a Banc d’aliments 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma) i 4 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

03 33400 22799 CULTURA.- TREBALLS 
REALITZATS PER 
ALTRES EMPRESES 

40.000,00€ 

 
Aumento de la partida 
 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

05 23120 48201 BENESTAR SOCIAL.- 
TRANSF. CONV. BANC 
ALIMENTS 

40.000,00€ 

 
No aprovat per  vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 
13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 406/2021 relativa a seguretat privada 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma i Cs), 1 vot a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

09 92570 10100 DEFESOR DEL CIUTADÀ.- 
RETRIB. ÒRGANS 
DIRECTIUS 

86.000,04€ 

09 92570 12003 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
RETRIB. BÀSIQUES GRUP C1 

10.823,90€ 

09 92570 12004 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
RETRIB.BÀSIQUES GRUP C2 

9.174,56€ 
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09 92570 12006 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
TRIENNIS 

3.959,92€ 

09 92570 12100 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
COMPL. DESTÍ  PERS. 
FUNCION. 

10.040,94€ 

09 92570 12101 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
COMP. ESPEC. PERS. 
FUNCIONARI 

21.074,48€ 

09 92570 12103 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
ALTRES COMPLEMENTS. 

1.406,76€ 

09 92570 12104 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
CARRERA PROFESSIONAL 

9.757,30€ 

09 92570 16000 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
ASSEGURANCES SOCIALS 

29.995,56€ 

09 92570 16001 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
QUOTA PATRONAL 
ASSEG.SOCIALS 

14.343,96€ 

09 92570 22000 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
SUBM. MATERIAL OFICINA 

3.000,00€ 

09 92570 22001 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
PREMSA,REVISTES,LLIBRES, 
ALTRES PUBL. 

1.000,00€ 

09 92570 22199 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
ALTRES 
SUBMINISTRAMENTS. 

1.500,00€ 

09 92570 22601 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
ATENCIONS PROTOCOL.  I 
REPRESENT. 

2.000,00€ 

09 92570 22699 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
DESPESES DIVERSES 
 

500,00€ 

09 92570 22706 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
TREBALLS EXTERNS 

36.000,00€ 

09 92570 23010 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
DIETES PERSONAL 
DIRECTIU. 

1.500,00€ 

09 92570 23020 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
DIETES PERSONAL 

1.500,00€ 

09 92570 23110 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
LOCOMOCIÓ PERSONAL 
DIRECTIU. 

3.000,00€ 

09 92570 23120 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
LOCOMOCIÓ PERSONAL 

2.000,00€ 

09 92570 62500 DEFENSOR DEL CIUTADÀ.- 
MATERIAL OFICINA 

5.000,00€ 

03 33400 48300 CULTURA.- SUBVENCIÓ 
CONCERTACIÓ PROGRAMES 

157.000,00€ 
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08 15101 64013 PLANIFICACIÓ URBANA 
ÀMBIT RAMON LLULL 2030 

150.000,00€ 

20 23121 22710 VIOLÈNCIA DE GÈNERE.- 
TALLERS PREVENCIÓ 
IGUALTAT 

 37.999.08€ 

20 23121 22799 VIOLÈNCIA DE GÈNERE.- 
CAMPANYA PREVENCIÓ, 
SENSIBILITZACIÓ 

35.000,00€ 

20 23123 22793 JUSTÍCIA SOCIAL I LGTBI.- 
CENTRE LGTBI CONTRACTE 
SERVEIS 

40.000,00€ 

20 23123 48102 FEMINISME- SUBVENCIONS 
PROJECTES I ACTIVITATS 
FEMINISME 

50.000,00€ 

20 23123 48103 SUBVENCIONS PROJECTES, 
ACTIVITATS ENTITATS 
LGTBI 

45.000,00€ 

  772.576,50€ 
 
Creación de nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

12 13200 XXXXX SEGURIDAD PRIVADA 772.576,50€ 

 
Justificación: en coherencia con lo propuesto en varias ocasiones en Pleno, 
proponemos Seguridad Privada para refuerzo y vigilancia. 
 
No aprovat per 18 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 6 abstencions (PP) 
 
- 410/2021 relativa a Tauromàquia Patrimoni Històric i Cultural d’Espanya 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma i Cs), 1 vot a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 2 abstencions (PP) 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 33000 41100 HABITATGE.- APORT. 
COL·LABORACIÓ 
CULTURA 
 

43.086,93€ 

 
Creación de nueva partida 
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Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

03 33400 XXXXX CULTURA-
TAUROMAQUIA 
PATRIMONIO 
HISTÓRICO Y 
CULTURAL DE ESPAÑA 

43.086,93€ 

 
No aprovat per 18 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 6 abstencions (PP) 
 
- 414/2021 relativa a reubicació famílies Poblat Son Riera 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

10 33400 22602 PROMOCIÓ CULTURAL.- 
PUBLICITAT I 
PROPAGANDA. 

 1.500,00€ 

10 33470 22602 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- PUBLICITAT 
I PROPAGANDA 

 5.000,00€ 

10 33470 22609 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- ACTIVITATS 
DIVERSES 

15.000,00€ 

10 33470 22799 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- ALTRES 
TREBALLS EXTERNS 

18.000,00€ 

10 33610 22602 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- PUBLICITAT I 
PROPAGANDA. 

 1.500,00€ 

10 33610 22606 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- REUNIONS, 
CONFERÈNCIES I 
CURSETS 

 2.000,00€ 

10 33610 22609 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- ACTIVITATS 
CULTURALS I 
EDUCATIVES 

 1.000,00€ 

10 33610 22711 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- 
CONTRACTACIÓ 

 2.000,00€ 
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ARTÍSTICA 

10 33610 22799 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.-TREBALLS 
REALITZ.ALTRES 
EMPRESES 

25.000,00€ 

10 33470 48201 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- 
SUBV.NOMIN.INST.F.DE 
BORJA MOLL 

20.000,00€ 

10 33610 48101 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.-SUBV. 
ACTIVITATS FOMENT 
DE LA CIUTAT 

20.000,00€ 

10 33610 60900 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- PLAQUES 
COMMEMORATIVES 
PERSONATGES I 

  5.000,00€ 

10 33610 62901 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- ADQ I 
PUBLICACIÓ LLIBRES I 
ALTRES MAT 

 28.797,58€ 

16 33800 22602 FESTES POPULARS I 
ALTRES - PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 

 85.982,58€ 

16 33801 22609 NADAL I REIS.- 
ACTIV.SOCIOCULT. 

256.465,69€ 

  487.245,85€ 

 
Creación de nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

05 23140 XXXXX REUBICACIÓN 
FAMILIAS AFECTADAS 
POBLADO SON RIERA 

487.245,85€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 415/2021 relativa a conveni singular Hermanitas de los Pobres 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma i Cs), 1 vot a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
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Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

20 23126 48201 COOPERACIÓ.- CONV. 
ASSOC. AMICS DEL P. 
SAHARAUI 

15.000,00€ 

20 23126 48300 COOPERACIÓ.- 
CONVOCATÒRIA SUBV. 

75.000,00€ 

  90.000,00€ 

 
Creación nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

05 23120 26XXX CONVENIO SINGULAR 
HERMANITAS DE LOS 
POBRES 

90.000,00€ 

 
Justificación: Para que puedan continuar con el apoyo social y hacer frente a los gastos. 
 
No aprovat per 18 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 4 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA) i 6 abstencions (PP) 
 
- 416/2021 relativa a Gent Gran, associacions de Persones Majors 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

16 33802 22609 PARTICIP. CIUTADANA.- 
ACTIV. SOCIOCULT. 
FEST.SANT SEBASTIÀ 

440.718,85€ 

 
Aumento de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

20 23128 48300 FAMÍLIES, MIGRACIONS 
I GENT GRAN.- ASS. I 
FEDER. PERS. MAJOR 

440.718,85€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
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Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
- 384/2021 relativa a subvencions de programes socials d’interès general 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

05 23120 48301 Subv. Progr. Sociales de interés general 35.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

05 23100 10100 Retribuciones órganos directivos 35.000 € 

 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada a subvencionar programas 
sociales de interés general que son aquellos que afectan directamente a los colectivos 
vulnerables y mejorar su calidad de vida 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 394/2021 relativa a l’IES de Son Ferriol 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

103222062100 
CREACIÓ IES SON FERRIOL. 
DOTACIÓ DELS SERVEIS DEL SOLAR 

470.000 € 

 
 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

1033470XXXXX PROMOCIÓ DE LA LLEGUA 38.000 € 

1033610XXXXX MEMÓRIA DE LA CIUTAT 51.500 € 

1XXXX RETRIBUCIONS ÒRGANS DIRECTIUS 
380.500 € 
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Justificación: Para la construcción del nuevo Instituto de secundaria de Son Ferriol es 
necesario acometer las obras de dotación de servicios. El Ajuntament de Palma no 
puede obviar esta partida presupuestaria y alargar un año más la construcción del centro 
educativo. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 398/2021 relativa al copagament del Servei d’Ajuda a domicili 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

1xx Retribuciones órganos directivos 205.977,63 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

34102 Servicio de ayuda a domicilio 205.977,63€ 

 
Justificación: Proponemos la eliminación del copago en el servicio de ayuda a 
domicilio para evitar que tal recorte en los servicios implique la pérdida del servicio 
para algunas familias que no podrán hacer frente al coste del servicio. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 400/2021 relativa als centre de dia 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Bajada de partida del presupuesto de gastos 

05 23130 22728 Contrato centros de día CAIB 1.671.396,77 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

45087 CAIB-Convenio centros de día 750.000 € 

 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 
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xxxxx 
Rehabilitación y dinamización del espacio del 
mercado de Camp Redo 

500.000 € 

 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

xxxxx Concertación plazas escolares de 0 a 3 años 421.396,77 € 

 
Justificación: La gestión de los centros de día corresponde al Govern ya que se trata de 
personas dependientes, cuya competencia es exclusiva de la Administración de la 
Comunidad Autónoma. Es por ello que proponemos dar de baja la partida destinada a la 
gestión de los centros de día así como la partida de ingresos derivada del convenio 
suscrito con el Gobierno de las Islas Baleares. Asumir servicios de competencia 
impropia e infrafinanciados no tiene sentido cuando tenemos dificultades para prestar 
nuestros servicios propios. 
Con el superávit generado proponemos la rehabilitación y dinamización del espacio del 
mercado de Camp Redo. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 5 abstencions (i Sr. Bauzá) 
 
- 401/2021 relativa a la violència de gènere 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 6 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma i Cs), 2 vot a favor (PP)  i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

20 23121 22711 Servicio integral violencia género 85.000 € 

20 23121 22712 SAM violencia de género 85.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

20 23123 48102 Subvenciones feminismo 50.000 € 

20 23123 48103 Subvenciones LGTBI 45.000 € 

20 23126 48300 Subvenciones cooperación 75.000 € 

 
Justificación: Proponemos incrementar la partida destinada a atención directa a 
víctimas de violencia de género con cargo a partidas de contenido ideológico que no 
suponen atención directa y que financian competencias municipales impropias 
 
No aprovat per 18 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i Cs), 10 vots a favor (PP i VOX-ACTUA PALMA)  
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Segon bloc: relatiu a Sanitat, Infraestructura, Medi Ambient Seguretat Ciutadana 
i Promoció Econòmica 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Vamos a seguir intentando modificar el presupuesto magnífico que nos ha 
traído el Sr. García, aunque parece que es inmejorable. Nos trae aquí la joya de la corona, a ver 
quien le toca un pelo. Voy a ir muy rápido porque son muchísimas enmiendas. De todas formas 
soy consciente de que me van a oír pero no me van a escuchar. Entonces voy a comenzar ya por 
la primera de todas que es la del Castillo de Bellver, que actualmente se está restaurando solo 
una parte y ante los nuevos hallazgos arqueológicos es preciso que se proceda a su restauración, 
conservación urgente. Por lo que planteamos una enmienda en la que planteamos, valga la 
redundancia, 2 millones de euros de presupuestos que saldrían también de la compra del estadio 
Lluís Sitjar. La siguiente enmienda es relativa al Mercado de Camp Redó, que se cerró. No 
cuenta con un proyecto de remodelación, que es una demanda de los vecinos porque su 
abandono contribuye a aumentar la degradación del barrio. Proponemos una cantidad de un 
millón y medio de euros del presupuesto que saldrían de la compra del Lluís Sitjar. La siguiente 
enmienda tiene que ver con las infraestructuras del barrio de Pere Garau. Es un barrio que tiene 
una gran densidad de población. Necesita mejorar las infraestructuras del barrio. Proponemos 
destinar un millón de euros que saldrían de la compra del estadio Lluís Sitjar. La siguiente, tiene 
que ver con la renovación de las aceras y farolas de la Playa de Palma, a la que destinaríamos o 
proponemos que se destinaran 600.000 euros que vendrían de la compra del Lluís Sitjar. La 
siguiente, la número 5 de este bloque, es la relativa a la limpieza de ses costes de Palma, que son 
zonas olvidadas por el ayuntamiento, que están masacradas por la suciedad y las pinturas 
vandálicas y proponemos su limpieza con una partida del fondo de contingencia de 200.000 
euros. La número 6, es la que tiene que ver con bonos de comercio, aumentar la partida de 
bonos a comercio supone impulsar el consumo y un alivio para nuestros comerciantes, 
sobretodo en la coyuntura actual. Por lo que proponemos destinar la cuantía de 256.465 euros. 
La número 7 de este bloque, es la relativa a los bonos de restauración con argumentos 
prácticamente idénticos de los del bono comercio. Proponemos de la partida de les Festes de 
Sant Sebastià una disminución de 300.000 euros que se destinen a estos bonos de restauración. 
La número 8, tiene que ver con los parques de ocio canino, que son unos parques cuya 
proposición se llevó a cabo por parte de este Grupo Municipal Ciudadanos. Y a la que se le 
contestó y se aprobó que se llevarían a cabo estos parques si hubiera disponibilidad 
presupuestaria. Estamos hablando de parques que tampoco requieren de unos costes muy 
elevados. En total serían un total de 39.500 euros para el presupuesto del año 2022. La 
enmienda número 9 de este bloque del Grupo Municipal Ciudadanos, tiene que ver con el 
vallado del parque de Montesión. Si bien nosotros no estamos de acuerdo con que todos los 
parques de Palma tengan que ser vallados, por la estética y por la sensación que da. Sí que es 
necesario en unas circunstancias en la que los vecinos están sufriendo el incivismo  proceder al 
vallado, igual que ha pasado con el parque Wifi. Proponemos un presupuesto de 500.000 euros, 
que saldría de Comunicación, publicidad y difusión y patrocinios. La número 10, es la relativa a 
la semana del pequeño y mediano comercio, que es una proposición que se aprobó también en el 
plenario de hace 2 meses, si no me falla la memoria. Proponemos una partida de 51.797 euros 
para que se destinen a esta semana promocional del comercio de nuestra ciudad. La número 11, 
tiene que ver con el Centro sanitario municipal de Son Reus. Que aún necesita de mejoras para 
que sus instalaciones puedan convertirse en un centro moderno y confortable para los animales 
y los trabajadores. Proponemos de la partida de la compra del Lluís Sitjar una cantidad de 
40.000 euros. La número 12, es la relativa a los vehículos de la Policía Local. Si bien se han 
hecho inversiones en ese sentido que han mejorado el parque móvil de la Policía Local con la 
compra de vehículos tanto bicicletas como automóviles de renting. Sí que sería interesante si la 
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voluntad de este ayuntamiento es aumentar la Policía y a la plantilla de Policía, también tendría 
que aumentar la plantilla de vehículos. Proponemos una cantidad de 150.000 euros. La siguiente 
que sería la número 13, tiene que ver con la compra de una pérgola en el parque de Son Dameto 
para que pueda dar sombra y que las actividades en ese lugar sean más agradables. Destinamos 
o proponemos que se destinen 10.000 euros de la compra del Lluís Sitjar para esta pérgola. La 
siguiente es la relativa a detectores de ruido ya aprobados su instalación en plenos del año 2017 
y de la partida de la compra del Lluís Sitjar se pretende que se destinen 60.000 euros de la 
compra, adquisición de estos detectores de ruido. La siguiente, tiene que ver con la plaza que 
tenemos a escasos metros de aquí, que es la plaza de Cort, que se encuentra en un estado 
deteriorado, lamentable, resbaladizo y peligroso. Proponemos su cambio y su reposición, la 
reposición de las baldosas y que tengamos una plaza con el suelo en condiciones. La cuantía que 
se propone destinar son 600.000 euros que vendrían de la compra del estadio Lluís Sitjar. La 
siguiente enmienda parcial que proponemos es la número 16 de este bloque, relativa a la 
adquisición de medidores de control de calidad del aire de carácter permanente. Con un importe 
de 60.000 euros que también vendrían de esta partida del estadio Lluís Sitjar. La número 19, 
sería la construcción en la plaza Tarent del barrio de La Vileta, de un parque infantil accesible. 
Con un total de 470.000 euros que también vendrían de esa partida del estadio Lluís Sitjar. La 
siguiente y creo que última de todas, tiene que ver con la instalación de cámaras de video 
vigilancia en nuestros parques debido a la proliferación de botellones en nuestra ciudad y falta 
de efectivos policiales. Solicitamos una partida para poder controlar estos parques con cámaras 
de vigilancia y que también estas actúen de forma disuasoria. El importe que proponemos serían 
350.000 euros que provendrían de la disminución de la partida del estadio del Lluís Sitjar. Y nos 
falta la última, la última de todas es relativa a la EMT, la Empresa Pública de Transporte de 
Palma no puede verse perjudicada por no haber realizado la ejecución de la compra por parte del 
ayuntamiento del edificio de la Avenida América. Esta compraventa fue acordada en el plenario 
de 30 de julio de 2020, por la cantidad de 2 millones 223.676,40 euros. Pero en el Consejo de 
Administración de día 9 de noviembre de 2021, se nos dio a conocer otra tasación por la 
cantidad de 2 millones 73.912 euros. Solicitamos que sea ingresada la diferencia de la cantidad 
para poder llevar a cabo un servicio de calidad, pudiéndose así incrementar las partidas de 
seguridad del NitBus, así como ampliar la red de puntos de recarga de la tarjeta ciudadana tanto 
en paradas como en establecimientos. El importe total serían 149.764, 28 €. Y esta ha sido la 
última. Muchas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sr. García, ideología es cambiar calles de nombre de Almirantes. 
Ideología es empeñarse en derribar un monumento que un juzgado ha dicho que hay que 
protegerse. Ideología es la inmersión en el catalanismo. Ideología es seguir el modelo y 
referencia de Barcelona en muchas cosas cuando vemos que es un modelo a no seguir. Las 
partidas que Vox ha reducido para favorecer áreas de necesidad son, precisamente, sus partidas 
ideológicas, sus partidas clientelares. Porque consideramos que es mucho más importante 
reducir ciertas partidas que son ideológicas y no tienen resultado efectivo ninguno en partidas 
que realmente vayan al bienestar social, a la comunidad, a mejorar el tráfico y a un montón de 
cosas. Entre ellas, aspectos culturales, reactivación económica y de forma muy importante, lo 
que es esto que ustedes dicen la calidad, el desestresar la ciudad Sus eslogans, que la mayoría de 
ellos son todo lo contrario a la realidad. En este bloque nosotros lo que vamos a hacer es, 
también para  usted también ideología, recoger el sentir de los ciudadanos de un barrio: La 
Soledat, que al igual que otros barrios, tienen problemas serios de seguridad, de presencia. 
Barrios que a unas horas determinadas, porque no hay presencia policial, se transforman en 
zonas de tráfico de sustancias no recomendables, en ruidos y en otras actitudes. Y nosotros lo 
que hemos hecho es, no ideología, recoger el sentir de todos los ciudadanos de La Soledat, que a 
unas horas determinadas se encierran en casa porque no se encuentran tan seguras. Algo que 
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pasaba algo parecido en el parque de la Guardia Civil, llamado Wifi. Que afortunadamente 
ahora sí lo han protegido con una serie de medidas. Bueno, pues aquí lo que pedimos nosotros 
precisamente es: reducir unas partidas de edificios que tenían previstos para unas acciones 
determinadas, de 50 y 20.000 euros, que no iban precisamente a algo tan importante como el 
poder destinar la partida para reabrir la Dependencia de la Policía Local y así mejorar la 
seguridad. Lo hemos visto en Son Gotleu, lo hemos visto en La Soledat. El tener una oficina 
abierta de 8.30 a 5, como oficina burocrática, que ni recoge denuncias, porque los de Son Gotleu 
los mandan a poner la denuncia al cuartel de San Fernando. Los vecinos se quejan, oiga, hablan 
ustedes de presencia policial pero no está. Incluso, como le dije, un histórico, el Sr. Ginés 
Quiñonero, llamas por teléfono y es que ni contesta el Policía. Entonces, lo que pretendemos en 
esta situación y en este barrio, que es un barrio que a pesar de los proyectos de hacer al lado 
toda la innovación tecnológica de Llevant y todas estas historias, hoy por hoy, es un barrio poco 
seguro. Y trasladamos, como usted dice, ideología que es ni más ni menos peticiones de 
ciudadanos para que sí pueda haber allí, pues una dependencia con presencia policial, donde 
puedan estar, donde puedan hablar y donde se sientan más protegidos. Esta es la proposición, 
por lo tanto, de modificar estos 70.000 euros, que van destinados no precisamente a dar la 
mayor seguridad al barrio, en esta oficina. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“En este bloque el Partido Popular hemos presentado una serie de enmiendas. La primera es que 
se dote con un millón de euros para la reparación de la vía pública en la Playa de Palma. Y esto 
es así porque ustedes tienen abandonada la Playa de Palma. Y no hay que olvidar que la Playa 
de Palma representa, desde el punto de vista económico, un 3% del PIB Balear. Y no solo eso, 
si no es que allí viven más 12.500 personas que tienen derecho a que sus calles estén en perfecto 
estado. De hecho ustedes dijeron que esto estaba presupuestado en el Área de Infraestructuras, 
pero no lo hemos visto así. No lo hemos visto que haya este dinero en el Área de 
Infraestructuras. Y no se nos expuso ninguno de los proyectos que tuvieran referencia con lo 
que es la Playa de Palma. Y es que el Partido Popular les hemos traído ya diferentes propuestas 
a este Pleno por la relevancia de esta zona, les trajimos eliminar el cableado, les trajimos una 
ordenanza de estética. Porque la situación es que debido a este cableado, los postes que sujetan 
el cableado y lo estrechas que son las aceras, prácticamente, hay calles que son inaccesibles. Y 
es que la inversión privada sí que ha hecho su trabajo. Sí que han invertido para que 
económicamente la Playa de Palma vuelva a estar en un punto relevante dentro de lo que es la 
economía y el turismo a nivel nacional e internacional. Pero las administraciones no les han 
seguido. Por eso pedimos un millón de euros para que se rehabilite esta zona de la ciudad. Y es 
que nos sorprende mucho que habiendo tenido tanto remanente, como tuvieron, no se haya 
invertido en la Playa de Palma. Y nosotros les proponemos el endeudamiento. El Partido 
Popular siempre les ha dicho que está a favor del endeudamiento para inversiones con consenso. 
Con consenso ciudadano. Por eso les proponemos que se haga con cargo a endeudamiento. Y es 
que hay equiparar lo que es la primera línea de Palma con todo lo que es la segunda, la tercera y 
las líneas posteriores que es donde los ciudadanos tienen sus residencias. Para poder dar un 
barrio amable, como ustedes dicen, y que sea sostenible. Porque ustedes hablan de que han 
democratizado los barrios de Palma, pero parece ser que la Playa de Palma todavía sigue en la 
anarquía. Porque allí no han llegado ustedes a democratizarlos. O en la era medieval. Han sido 
capaces de endeudarse 4 millones en la calle Nuredduna en un proyecto que nadie pide, con 
total discrepancia por parte de los vecinos, y sin embargo no son capaces de hacer un proyecto 
de un millón de euros, como mínimo, en la Playa de Palma. También les pedimos, dentro de 
nuestras enmiendas, que en tema de medio ambiente sean mucho más sensibles, especialmente 
con el Bosque de Bellver y Es Carnatge. Y el Bosque de Bellver ustedes saben, desde el año 
2016, que está en una situación deplorable y que si no se hacen actuaciones urgentes, ustedes en 
sus informes ya tenían establecido que casi un 40% de este bosque se iba a perder. Pero es que 
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en el año 2017 se perdieron árboles. Y ahora en 2021 vuelven a tener exactamente el mismo 
diagnóstico. Y es que hay que actualizar, hay que volver a hacer un diagnóstico de cuál es la 
situación actual. Y sobre todo porque entendemos que este parque temático, que ustedes están 
construyendo en el Bosque de Bellver, no está de acuerdo con los planes de usos que tienen en 
este momento. En los planos que ustedes entregaron a los vecinos, que está en las redes, 
aparece, por mucho que ustedes digan que no lo van a hacer, aparecen el bar y los baños 
públicos. Luego votan en contra de quitar el bar y los baños públicos. Ya hay 7.000 firmas de 
ciudadanos que no quieren, que están en contra de este parque. Lo mismo ocurre en Es 
Carnatge, que desde 2019 está aprobado el plan de usos, pero tampoco han actuado a favor de 
este parque. Y por escasez de tiempo, los equipos para mejorar la calidad del aire, que dijeron 
que no es competencia del Ayuntamiento. Claro que lo es. Ustedes los tienen que comprar 
precisamente para implantar las zonas de bajas emisiones. Porque precisamente la normativa lo 
que dice es que se tiene que cuantificar y se tiene que verificar que se está mejorando la calidad 
del aire. Y en cuanto a la remodelación de las galerías de la Plaza Mayor. Es que ustedes tienen 
contentos a todos los que van a hablar con ustedes cuando van a pedir qué se va a hacer. Ya 
sabemos que todas las entidades empresariales calificaron de vergonzosa su falta de actuación 
en este punto, el centro de Palma, turístico y emblemático. Y ustedes han ido a lo largo de los 
años, primero que sería un concurso de ideas, luego que sería uso social y comercial, oficinas 
para las administraciones. Luego sale otro miembro del equipo de gobierno diciendo que no, 
que seguirán cerradas. Luego que hasta el 2022 no se hará nada. Después que sí, que habrá un 
espacio para pequeñas y medianas empresas, asociaciones. Después tejido asociativo. Y ya lo 
último es un espacio para la artesanía. Y es que en este ejercicio ustedes han presupuestado el 
concurso de ideas y no lo han ejecutado. Seguramente el 2022 lo han vuelto a presupuestar y 
seguramente seguirá igual, sin ejecutarlo. Y es que no se ponen de acuerdo ni en qué Concejalía 
se tiene que llevar a cabo este proyecto. Por eso les pedimos que tomen en consideración el 
hecho de que se tiene que tomar en serio este punto neurálgico, hagan el proyecto y ejecútenlo.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Muchas gracias. Intentaré pasar por todas. En Ciudadanos la propuesta 425, aquí hay una 
propuesta de restauración del Castillo de Bellver, que ya se está haciendo un proyecto de 
900.000 euros inicial. Y en todo caso si se necesitaran más propuestas más adelante, requiere de 
estudios y sí que entendemos que hay que mejorar este patrimonio y mantenerlo pero por ahora 
el presupuesto es el necesario a día de hoy. La 427, la remodelación del Mercado de Camp 
Redó, sí que es cierto que estamos estudiando financiación, conseguir financiación por otras 
vías y lo que implica eso es no reducir servicios o la compra del Lluís Sitjar, que estamos 
interesados en que se realice. Podríamos tener las dos cosas por el mismo esfuerzo. La 429, 
mejorar la infraestructura de Pere Garau. Aquí en los dos últimos años se ha invertido en el 
barrio más de un millón de euros. Alumbrado, arbolado, reforma de calles y, repito, que la 
partida de Infraestructuras, el Área de Infraestructura, en vialidad, por ejemplo, dobla 
prácticamente la capacidad. Y no solo en este barrio o no solo en Playa de Palma, pero sí que se 
reparte por toda la ciudad y en muchos barrios va a haber un incremento. Y no es algo puntual, 
si no que es algo que se ha ido incrementando año a año y hemos conseguido, por eso los 
barrios van mejorando año a año, y seguiremos en esa dinámica en los siguientes. La 433, 
reparación de aceras y de farolas del barrio del Arenal. Pues lo que le digo, lo mismo, en 
vialidad 7 millones de euros más y parte irá también en esta zona. La 436, más limpieza para 
Ses Costes de Palma. Emaya, la aportación en limpieza, la aportación del Ayuntamiento a 
Emaya crece un 20%, llegamos a los 20 millones de euros. No hacemos planes específicos para 
poner un poco más de dinero, si no que el plan global mejora. Por tanto, no solo esto si no que 
por todo, Emaya va a tener más recursos por parte del Ayuntamiento. Luego vienen unas 
cuantas de ayuda, por ejemplo: bonos comercio, bonos restauración y no sé cuál más. Aquí 
desde PalmaActiva, han consolidado las ayudas de este ejercicio. Y están en conversaciones con 
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las áreas implicadas para determinar qué tipo de bono se va a hacer, si se hace la feria del 
comercio, creo que era otra enmienda. Está ya presupuestado, no específicamente porque está en 
discusión y determinándose qué acciones se van a tomar. La 444, el parque de ocio canino. Está 
incluido en los presupuestos de Infraestructuras adecuarlo. En las partidas que tanto crecen. No 
importa reducir para que ya se pueda realizar y entiendo que se realizaran. La 446, en cuanto al 
vallado del parque de Montesión, esto es cierto que no hay previsto. Tampoco había pues esa 
idea o esas noticias, que entiendo que Infraestructuras estudiará, pero es una fase menos que 
cero a día de hoy. La 449, lo que le decía de la semana del comercio. Está en estudio con el 
Área de Comercio, con ese incremento de presupuesto que tienen y que cabría perfectamente si 
al final las entidades implicadas, pues se aprueba. Como ven no es que estemos en contra de 
muchas enmiendas, es que prácticamente muchas están ya recogidas o no son de aplicación. La 
450, mejorar el centro de Son Reus. Va a hacer más dinero, se van a hacer modificaciones de 
créditos de financiación aceptada para hacer la reforma de Son Reus, que está pendiente de 
terminar importes y de ver cuánto se va a destinar. Pero va a haber reforma de Son Reus. La 
453, me centro solo en lo que se pide, que es el incremento de inversión en vehículos de Policía. 
La Policía se ha estado dotando, no solo de vehículos, pero se ha estado dotando año a año. Para 
este año hay 750.000 euros seguros para nuevos vehículos, aparte de los 400.000 para 
Bomberos. Ya existe esa dotación que es esa precisamente porque entendemos que es la 
necesaria. Y la que somos capaces de gestionar. Y si hacen falta más, pues ya veremos si se da 
más financiación. La 455, relativa a la pérgola de Son Dameto, está comprada, está solicitada, 
todavía no ha llegado pero está en ello. Por tanto está en el presupuesto. Tema de los detectores 
de ruido. Ahora hay una instalación en atarazanas y se está analizando y hay que hacer varios 
pasos y ver luego qué instalaciones se hará. Una vez que se sepa lo que se va a hacer es cuando 
se empezará a hacer los proyectos de presupuestar y ver qué necesidades son. Pero no es el 
momento de actuar. La reforma de Plaza de Cort está en estudio de mejora. Le falta proyecto 
técnicos, le falta aspectos a finalizar pero sí que es cierto que gran parte de las reformas puede 
entrar dentro de la contrata de servicios que ya está en el presupuesto. La 458, relativa a la plaza 
de Tarent, no sé si la ha comentado pero creo que está en este punto. Es cierto que está en 
estudio y lo mismo que otros proyectos, que no importa avanzar y comprometer presupuesto 
que luego va a remanente si el proyecto todavía no está avanzado. Pero está dentro de esa bolsa. 
Lo de los puntos de control de calidad del aire. Sí que es cierto, sí que es competencia del 
Govern, me adelanto también. Además requiere unos estudios y ciertos planes que sí que están 
esa parte en el presupuesto siguiente para realizarlas y luego se verá en la compra, no importa 
comprometer el presupuesto a día de hoy para esto. En cuanto a las cámaras de vigilancia para 
los parques para evitar botellones. Los botellones está bajo control, se ha hecho una labor 
excepcional desde la Policía y las áreas que han colaborado, sobre todo si controlamos con otras 
ciudades que no está  pasando o no ha pasado. No entendemos que tengamos que pasar a este 
sistema de ultravigilancia de control de los ciudadanos. La 461, el fondo de contingencia, 
simplemente no se puede reducir. Y la EMT está cuadrado el presupuesto y precisamente en 
este aspecto también, que era necesario. La 463, todo el tema de las conexiones del Coll den 
Rabassa, Can Pastilla. Tenemos un macro proyecto de ciudad, que es el proyecto de tranvía, que 
va a modificar la movilidad y todas esas vías. Y dentro de esos proyectos vendrá todo el tema de 
tranvías y de movilidad sostenible, accesos y a día de hoy no hay que hacer proyectos sobre 
obras que van a versar sobre ese concepto y que ya lo van a incluir. En cuanto a Vox, piden una 
comisaría en La Soledat, que ya hay una comisaría que es la Distrito de Llevant, que cumple 
este cometido. Pero es que además hay Policías, con la Policía de Barrio hay dos nuevos 
interlocutores en barrio. Y la Policía no está metida en un edificio, está fuera en el barrio, que es 
donde tiene que estar. Por eso entendemos que no es necesario esto. Lo que sí es necesario es la 
Defensora de la Ciudadanía que ustedes querían quitar. Y es cuando me refería, entre otras 
cosas a ideología. En cuanto a Partido Popular, el tema de reparación de vías públicas de Playa 
de Palma no está concretamente ese millón, evidentemente, pero sí un Área de Infraestructuras 
que mantiene la ciudad, que dobla la capacidad de inversión y que Playa de Palma es un área 
importante para nosotros. Evidentemente. Importante y grande. Claro, que parte de ese 
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incremento va destinado allí, como no puede ser de otra forma. Y la inversión se multiplica por 
tres. Pasa de 1 a 3 millones. Es lo que le quería decir, no que ese millón esté presupuestado con 
nombre y apellidos. Que hay un trabajo técnico detrás para hacer muy importante. En cuanto a 
las partidas, las tres siguientes, creo que es, o las dos siguientes, la partida de publicidad y 
propaganda es otra época. Aquí es comunicación, publicidad, difusión, patrocinios. Propagandas 
nosotros no es lo que hacemos. Piden elaboración y actualización de los planes de uso del 
Bosque de Bellver y de Es Carnatge. Y eso sí son temas que están incluidos en los presupuestos 
en el Lote 1 de Parques y Jardines. Equipos de medición y calidad del aire, lo que he comentado 
antes. Y las obras de remodelación de las galerías de la Plaza Mayor sí que está presupuestado 
el concurso de ideas y en función de ese concurso de ideas veremos los pasos y los trámites y la 
financiación que se requiere. Pero ahora lo primero es, no podemos presupuestar a … y 
comprometer presupuesto que siempre es escaso. A pesar de la gran cantidad de cosas que 
hacemos con este presupuesto.” 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Seguimos en el guión. Presupuesto que el 90% del gasto corriente y el 
10% que nos queda más o menos, para que hablemos algo la oposición, son proyectos genéricos 
que no sabemos muy bien hacia dónde van. Y luego nos dicen que lo están haciendo. Y luego 
también por otra parte, hay un montón de cosas estudiando. Estudian ustedes una barbaridad. 
Luego si a caso el turno de réplicas, podría volver a repetir qué es lo que pasa con el Castillo de 
Bellver, que han tenido un chispazo usted y el Regidor de Cultura y no acabo de entender muy 
bien qué va a pasar con la restauración del Castillo de Bellver. Si a caso ya en el turno de réplica 
ya nos lo cuenta. No voy a entrar en detalle en todas las enmiendas que llevamos, que son 
numerosas y buenas. Igual no son fantásticas como su presupuesto pero sí que son buenas para 
la ciudad. Relativa a la limpieza de las Costas de Palma, ha dicho que hay una aportación de 
Emaya. Por supuesto, que está genial que la aportación a Emaya suba, pero lo que a nosotros 
nos interesaba también era individualizar proyectos, como era que algo tan emblemático de la 
ciudad, algo tan visible, algo que aporta tanto a los vecinos, algo que aporta tanto también a 
nuestro turismo, pues tuviera una partida significativa a través de la cual se viera que eso era 
una prioridad para nuestro ayuntamiento. Que dicho sea de paso, y si me permiten, es una 
vergüenza como las tenemos. Si estuviera eso individualizado como proyecto, dentro del 
presupuesto, pues era algo que nos interesaba. Ya sabemos que aumenta el presupuesto de 
Emaya, sabemos que Emaya tiene grandes profesionales y que se hace un gran trabajo, pero que 
haya temas que se resalten, pues la verdad es que no está del todo mal. Veo que no vamos a 
llegar a ningún acuerdo, pero bueno, nosotros seguimos insistiendo en el siguiente bloque y en 
este. Y esto son medidas que se han aprobado en Pleno, muchas de las medidas que hay aquí se 
han aprobado en el Pleno. Una de ellas, la limpieza de las costas. Sin ir más lejos. Otra de ellas, 
la semana del comercio. Otra de ellas es la relativa a la mejora de instalaciones de Son Reus. 
Todo lo que estoy hablando son proposiciones que ha llevado Ciudadanos, incluso algún otro 
grupo de la oposición las ha planteado aquí y están aprobadas. La conexión de barriadas del 
Coll den Rabassa y de Can Pastilla con un carril bici, también es una proposición que llevó este 
grupo municipal aquí. Y que se aprueban y que tienen el consenso de la mayoría de los grupos. 
Muchas de ellas por unanimidad. Entonces llevamos estas medidas para que tengan una 
individualización en el presupuesto. Llevamos estas medidas para que también se puedan 
negociar con la parte más centrada de este gobierno y llevar adelante estas propuestas 
presupuestarias que pretenden mejorar la ciudad. Pero bueno, seguiremos insistiendo. No lo 
duden.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
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“Muchas gracias Sr. Alcalde. Como la proposición y la repuesta dada por el Sr. García ha sido 
suficientemente claro, no voy a comentar nada. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. En relación a la Playa de Palma, ustedes dicen que está incluida dentro de 
la partida de Infraestructuras, pero no consta en la relación que se nos facilitó el día de la 
exposición del presupuesto. Y es que tampoco existe en este presupuesto un anexo del Plan de 
Inversiones, por tanto resulta muy complicado presentar una serie de alegaciones cuando nos 
falta la documentación. En cualquier caso, insistimos en que es necesario que se realicen 
inversiones en la Playa de Palma. En cuanto al plan de usos del Bosque de Bellver, que ustedes 
dicen que está incluido en los contratos de mantenimiento. Nosotros lo que pedimos es que se 
revise ese plan de uso. Que es la normativa en la que nos tenemos que basar, en la que ustedes 
que están gestionando se tienen que basar para saber lo que se puede y lo que no se puede hacer. 
Y según este plan de usos vigente, lo que ustedes están haciendo no se puede hacer. Porque han 
metido en este parque temático, están construyendo con hormigón. Hormigón en el Bosque de 
Bellver. Hay unos juegos con acero. Acero en el Bosque de Bellver. Deberían mandar algún 
técnico porque los vecinos del edificio colindante se les ha derribado el muro. No se sabe si es 
por la maquinaria pesada, porque han talado los árboles de la loma, por la erosión o por 
cualquier otra causa. Deberían mandar un técnico para revisar esto. Y los vecinos están 
preocupados porque no cabe el camión de los Bomberos. Entonces que ustedes digan que no 
van a revisar el plan de usos, verdaderamente es preocupante. Y además tienen la ironía, lo voy 
a llamar así, ironía, de decir que no van a recortar en comunicación y propaganda, que han 
multiplicado el gasto de comunicación y propaganda. ¿Por qué en lugar de gastar su propio 
autobombo no entregan el proyecto a los vecinos que lo han solicitado? Eso sí que es 
transparencia y es publicidad. Y en lugar de hacer esto lo que hacen es aumentar la partida de 
autobombo. En cuanto a los equipos de medición de calidad del aire, el año pasado nos dijeron 
que habíamos calculado mal la partida y que con el dinero que habíamos propuesto no se podían 
comprar los equipos de medición del aire. Cuando lo propusimos nos habíamos informado, en 
cuánto se habían adjudicado en otros ayuntamientos. Este año ya no nos dan esta excusa, este 
año nos dicen que la competencia no es municipal. Hemos cambiado de la cuantía a la 
competencia. La competencia es municipal, porque ustedes saben que la implantación de las 
zonas de bajas emisiones se tienen que hacer por ley en todos aquellos ayuntamientos de más de 
50.000 habitantes como es Palma. Por tanto ustedes para la implantación de estas zonas de bajas 
emisiones tienen que ir midiendo la calidad del aire para ver si se están cumpliendo los 
objetivos que marca la normativa. Bueno, si esto, los acires, lo van a dejar que lo haga el 
Govern, pues realmente es un poco espeluznante esta cuestión. Y en cuanto a las galerías de la 
Plaza Mayor, que no hay mucho más que decir. 6 años de gestión no han hecho nada, llevan 
años presupuestando los 50.000 euros del concurso de ideas. Otro año más con los 50.000 euros 
del concurso de ideas y ya veremos a ver si el año que viene ya tenemos el concurso de ideas. 
Pero de momento la experiencia de su gestión en estas galerías de la plaza Mayor es un cero. 
Gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Me gustaría aclarar, Sr. Escriche, que hablando de Bellver la Sra. Pastor ha saltado pensando 
que era otra actuación que están haciendo que es menor. Y ha dicho: no, no son… Pero sí que es 
cierto que la inversión en el Castillo de Bellver en su día se presupuestó, si no recuerdo mal por 
1 millón de euros y es finalmente es de 900.000 euros toda la actuación que se está haciendo y 
seguramente después, una vez finalizada esto, se hagan otros estudios y se seguirá invirtiendo 
en nuestro patrimonio, como estamos haciendo. Y en cuanto a las propuestas es cierto que hay 
propuesta aprobadas en Pleno, pero por esto están en el presupuesto, no importa enmendar cosas 
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que están. Además están algunas y las he ido comentando. Esta ya está, esta ya está y si no esto 
está o estará en breve. En cuanto a Vox, pues ha quedado clara la exposición. Y qué le voy a 
decir al Partido Popular, pues que también no ha aportado nada nuevo. Y le he dicho, por el 
tema de los equipos de calidad del aire, que requiere un estudio y requiere unos planes previos 
que se están haciendo. Y luego se presupuestará y cabrá, seguramente cabrá y se pondrá y será 
la primera vez seguramente que lo tengamos en esta ciudad. Y se van a hacer. Y publicidad y 
propaganda me indicaba por el concepto que le ponen usted de propaganda. Nosotros no 
hacemos propaganda y ustedes lo siguen escribiendo porque no. Y le quiero decir una cosa o 
dos cosas. Publicidad y propaganda no es autobombo. Tiene dos finalidades. Una es informar a 
los ciudadanos. Y en este año ha sido decisivo la información a los ciudadanos en una 
pandemia. Y eso no lo podemos obviar. Y otra cosa es que hay medios que viven también de la 
publicidad. Y eliminarla totalmente como ustedes pretenden, siendo un servicio público por 
nuestra parte y el que prestan ellos. No lo concebimos. Y este año ha sido el que ha demostrado 
la necesidad de que los ciudadanos estén bien informados de las actuaciones de gobierno. Y eso 
es lo que nosotros hacemos.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Sobre el Bloque II del Grupo Municipal Ciudadanos, estamos a favor de todas excepto la 436 
en contra, 461 en contra y 453 abstención. Con relación a las del Grupo Municipal Partido 
Popular, todas a favor. Gracias.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
- 425/2021 relativa a restauració Castell de Bellver 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
03-*****-***** Restauración Castillo de 

Bellver 
2.000.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 2.000.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 427/2021 relativa a remodelació Mercat de Camp Redó 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
07-*****-***** Remodelación Mercado de 

Camp Redó 
1.500.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 1.500.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 429/2021 relativa a millora infraestructura Pere Garau 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11-*****-***** Mejora infraestructuras 

Pere Garau 
1.000.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 1.000.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 433/2021 relativa a reparació aceres i renovació faroles al barri de S’Arenal 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11-*****-***** Reparación de aceras y 

renovación de farolas en el 
barrio del Arenal 

600.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 600.000 € 
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No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
- 436/2021 relativa a neteja de les “costes” de Palma 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14-*****-***** Limpieza de “ses costes” 

de Palma 
200.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
029290050000 
 

Fondo de Contingencia 200.000 € 

 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i VOX-ACTUA PALMA), 3 vots a favor (Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 439/2021 relativa a bonos comerç 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
16 33801 22609 

 

NADAL I REIS.- 
ACTIV.SOCIOCULT. 
 
 

256.465,69 € 

 
Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxxx Bonos comercio 256.465,69 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA  i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 440/2021 relativa a bonos restauració 
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S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
16 33802 22609 

 

PARTICIP. 
CIUTADANA.- ACTIV. 
SOCIOCULT. 
FEST.SANT SEBASTIÀ 

300.000 € 

 
Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxxx Bonos Restauración 300.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 444/2021 relativa a parc oci caní 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 33400 22602 

 

PROMOCIÓ 
CULTURAL.- 
PUBLICITAT I 
PROPAGANDA. 
 
 

1.500 € 

10 33470 22602 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- 
PUBLICITAT I 
PROPAGANDA 
 

 

10 33470 22609 PROMOCIO DE LA 
LLENGUA.- 
ACTIVITATS DIVERSES 
 

15.000 

10 33470 22711 PROMOCIÓ DE LA 10.000 
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LLENGUA.- 
CONTRACTACIÓ 
ARTÍSTICA 
 

10 33470 22799 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- ALTRES 
TREBALLS EXTERNS 
 

18.000 

 
Creación de nuevas partidas: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 xxxxx xxxxx Parque de ocio canino  39.500 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 446/2021 relativa al tancament del parc de Montesión 

S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
02 92061 22602 

 

COMUNICACIÓN-
PUBLICITAT, DIFUSIÓ I 
PATROCINIS 

500.000 € 

 
         Creación nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 XXXXX XXXXX Vallado del parque de 

Montesión 
500.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 449/2021 relativa a Setmana del comerç a Palma 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vots a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 33400 62901 

 

PROMOCIÓ 
CULTURAL.- ADQ. I 
PUBLICACIÓ LLIBRES I 
ALTRE MATERI 
 

18.000 € 

10 33610 60900 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- PLAQUES 
COMMEMORATIVES 
PERSONATGES I 
 

5.000 € 

10 33610 62901 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.- ADQ I 
PUBLICACIÓ LLIBRES I 
ALTRES MAT 
 

28.797,58 € 

 
        Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxxx Semana del comercio en 

Palma 
51.797 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA  i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 450/2021 relativa al centre Son Reus, millora instal·lacions 
S’ha dictaminat desfavorablement a la Comissió de Comptes, Economia i Recursos 
Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 3 
vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 

 

COMPRA LLUIS SITJAR 40.000 € 
 
Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14 31120 xxxxx Centre Son Reus – Mejoras 

en las instalaciones 
40.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
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- 453/2021 relativa a inversió en vehicles policia 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
 
Incremento en la partida:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
12 13200 62400 

 

POLICIA – INVERSIÓ 
EN VEHICLES 
 

150.000 € 

 
Disminución de partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
12 13200 62400 POLICIA – INVERSIÓ 

EN VEHICLES 
150.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 455/2021 relativa a pèrgola al parc de Son Dameto 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 COMPRA LLUIS SITJAR 10.000 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 17100 XXX Pérgola Parque Son 

Dameto 
10.000 
 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 456/2021 relativa a detectors de renous 
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S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 COMPRA LLUIS SITJAR 60.000 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14 17xxx Detectores de Ruido 60.000 

 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 457/2021 relativa a la reforma de la plaça de Cort 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 600.000 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 15320 xxx Reforma Plaza Cort 600.000 
 
No aprovat per  vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 
13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 458/2021 relativa a parc infantil accessible a la plaça Tarent 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 COMPRA LLUIS SITJAR 450.000 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 17100 XXX Parque Infantil Accesible 

Plaza Tarent 
450.000 
 

 
No aprovat per  vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 
13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 459/2021 relativa a punts de control qualitat de l’aire 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 COMPRA LLUIS SITJAR 60.000 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14 17xxx Puntos de Control Calidad 

Aire 
60.000 
 

 
No aprovat per  vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma), 
13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 460/2021 relativa a càmeres de vigilància en els parcs 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de partida: 
 

Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 

08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 350.000 € 
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Creación de nueva partida al presupuesto: 
 

Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 

11 17100 xxx Cámaras de video 
vigilancia en los parques  

350.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA  i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 461/2021 relativa a transferència corrent EMT 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 

 
Aumento de las partidas: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
04 34200 41 000 TRANSFERENCIA 

CORRIENTE EMT 
149.764´28 

 
No aprovat per 19 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma i VOX-ACTUA PALMA), 3 vots a favor (Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 463/2021 relativa a connexió barriades Coll d’en Rabassa-Can Pastilla carril bici   
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 1.180.000 
 
Aumento de las partidas: 

Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
2 9290050000 

 

FONDO DE 
CONTINGENCIA- ART. 
31 LLEI 
ORGÁNICA2/2012 

149.764´28 
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
15 13400 60xxx Conexión Barriadas Coll 

d´en Rabassa- Can Pastilla 
con carril Bici 

1.180.000 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
Esmenes parcials del Grup Municipal VOX-ACTUA PALMA   
- 411/2021 relativa a oficina de la policia local a la Soledat 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstenció (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 93320 62200 EDIFICIS D'US 
MULTIPLE - EDIFICI LA 
SOLEDAT 

50.000,00€ 

08 93320 62300 EDIFICIS D'US 
MULTIPLE - 
INSTAL.LAC. LA 
SOLEDAT 

20.000,00€ 

  70.000,00€ 

 
Creación de nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

12 13200 XXXXX OFICINA POLICÍA 
LOCAL LA SOLEDAD 

70.000,00€ 

 
Justificación: Proponemos que se destine esta partida para reabrir las dependencias de 
la policía local para mejorar la seguridad en la zona. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 7 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 

Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
- 389/2021 relativa reparació via pública de la Platja de Palma 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
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- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

XXXXXXXXX 
REPARACIÓN VÍAS PÚBLICAS DE LA 
PLAYA DE PALMA 

1.000.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

081710260000 
Endeudamiento 
(Partida destinada a la compra del LLUÍS 
SITJAR que pasa a capitalidad) 

1.000.000 € 

 
Justificación: Proponemos una partida específica para el mantenimiento y reparación 
de las calles y las aceras de Playa de Palma que están en muy mal estado por lo que 
debería estar reflejado en el presupuesto 2022.  
 
No aprovat per 15 vots  en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 391/2021 relativa a Medi Ambient 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

xxxxx 
Elaboración de la actualización del Plan de 
Usos y Gestión del Bosque de Bellber 

20.000 € 

xxxxx 
Elaboración del Plan de Usos y Gestión que 
desarrolle el Plan de Protección especial de es 
Carnatge 

20.000 € 

 
 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

xxxxx Publicidad y propaganda 40.000 € 

 
Justificación: Se propone que se doten las partidas presupuestarias para la actualización 
del Plan de Usos y Gestión del Bosque de Bellver a la vista del deterioro de los últimos 
años, y la elaboración del Plan de Usos y Gestión que desarrolle el Plan de Protección 
especial de es Carnatge.  
Se propone la baja de la partida de publicidad y propaganda a la vista del aumento que 
se ha incorporado en el presupuesto de 2022.  
 
No aprovat per 15 vots  en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
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- 392/2021 relativa a inversió equips mesuradors de la qualitat de l’aire 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

14.xxxxx 
EQUIPOS DE MEDICIÓN DE LA 
CALIDAD DEL AIRE 

60.000 € 

 
-  Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

xxx Publicidad y propaganda 60.000 € 

 
Justificación: Se propone la adquisición de dos equipos, estaciones fijas, de acuerdo 
con los precios de mercado verificados por adjudicaciones de otras administraciones, 
con el objeto de medir la calidad del aire de Palma y el nivel de contaminación 
atmosférica, para la adopción de medidas tendentes a la mejora de la calidad del aire, 
además de contribuir a la mejor implantación de las ZBE.  
La partida con la que se financia es mediante la reducción del gasto de publicidad y 
propaganda que se ha incrementado en el presupuesto de 2022.  
 
No aprovat per 15 vots  en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 395/2021 relativa a remodelació de les Galeries de la Plaça Major 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

xxxxxxxxxxx 
OBRAS REMODELACIÓN GALERÍAS 
PLAZA MAYOR 

500.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

081710260000 
Endeudamiento 
(Partida destinada a la compra del LLUÍS 
SITJAR que pasa a capitalidad) 

500.000 € 

 
Justificación: Proponemos comenzar las obras del proyecto ejecutivo ganador del 
concurso de ideas de las Galerías de la Plaza Mayor, y como se tratará de una obra 
plurianual, se presupuestan para el 2022 una partida de 500.000 €. 
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No aprovat per 15 vots  en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
Tercer bloc: relatiu Urbanisme, Mobilitat, Turisme, Hisenda i Funció Pública 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gràcies. Desde Ciudadanos les hemos presentado a estos presupuestos tan fantásticos y 
maravillosos 43 enmiendas parciales para construir la Palma que queremos. Nosotros no nos 
quedamos con la crítica estéril porque como saben en Ciudadanos somos un partido que 
trabajamos a pie de calle, en contacto con los vecinos y siempre realizamos propuestas positivas 
para mejorar nuestra ciudad. Somos muy conscientes de que aún no hemos superado la 
pandemia de la Covid y nuestros vecinos, familias y comerciantes y restauradores necesitan 
seriedad en las cuentas públicas y merecen mayores esfuerzos y mejores resultados. También 
somos conscientes de la dificultad que esto conlleva para los que gobiernan, pero no deben 
usarlo como excusa para no velar por el interés general y el futuro de nuestra ciudad. Las 43 
enmiendas parciales que les presentamos son proyectos transformadores para Palma, que han 
sido aprobados en Pleno, pero por sorpresa de todos, nos respondieron ya en comisión que no 
son prioritarios para ustedes. Pero es que esto es lo de menos, es que deben ser prioritarias para 
los palmesanos. Dichas enmiendas suman un total de 15 millones de euros que sacamos de 
partidas propagandísticas y de gasto superfluo para destinarlo a las necesidades reales de nuestra 
ciudad. Para empezar, en este bloque presentamos una enmienda donde les pedimos que el coste 
de 10 millones para la compra del Lluís Sitjar vaya a cargo de los 30 millones que el Govern 
nos debe dar para su libre disposición, en inversiones por Ley de Capitalidad. No les decimos 
que no adquieran el Lluís Sitjar, les decimos que busquen otra fuente de financiación y que 
perfectamente podría ser a través de la Ley de Capitalidad. Y así poder usar esos fondos para los 
proyectos que lleva esperando Palma desde hace mucho tiempo. Consideramos que con un 
presupuesto bajo, como el que cuenta nuestra ciudad, junto a otras ciudades, las inversiones de 
gran calado no pueden ir de financiación propia. Tenemos una ley que no se está cumpliendo, 
unos fondos que no están llegando y que si lo hicieran permitirían que Palma fuese una ciudad 
con todas las necesidades cubiertas y más autónoma. Es hora de que el Sr. Alcalde se plante 
ante la Sra. Armengol y exija ese dinero para recuperar la autonomía financiera para este 
ayuntamiento. Pero lamentándolo muchísimo, no creemos que esto vaya a suceder. Como les 
decía, nuestro grupo municipal ha solicitado que los fondos del Lluís Sitjar corran a cargo de 
Capitalidad para liberar el presupuesto del ayuntamiento. Y ahora pasaré a detallarles todas las 
inversiones que se podrían realizar con estos 10 millones de euros, a parte de las que ya ha 
anunciado mi compañero en la exposición de los otros bloques. Tenemos muchas propuestas 
más. Entre ellas, ciudadanos presenta una enmienda por un importe de 800.000 euros para la 
rehabilitación de la Torre den Pau y su puesta a disposición de los vecinos. También 
presentamos una enmienda para el acondicionamiento de la Plaça des Mercat por un importe de 
110.000 euros. Que ahora se encuentra sin proyecto y sin perspectiva de tenerlo, siguiendo con 
su modus operandi de arrasar con las zonas que cierran. 20.000 euros que irían destinados a la 
instalación de un parque infantil de seguridad vial en Palma. Además aumentaríamos en 
100.000 euros la partida de seguridad vial para los peatones en el barrio de S’Arenal. Otra 
partida de 150.000 euros para impulsar la creación de los … y favorecer al pequeño comercio. 
100.000 euros para adecuar y acondicionar los aparcamientos disuasorios. Una partida de 
10.000 euros más para crear una app que permita tener descuentos en los aparcamientos 
municipales si compras en el pequeño comercio. 70.000 euros para la instalación de dos 
aparcamientos cubiertos para vehículos de movilidad personal. Y presentamos también 
enmiendas de 30.000 euros para la formación de los Bomberos de Palma. Fíjense todo lo que le 
hemos dicho que se podrían hacer con 10 millones de euros. Imagínense si llegasen los 30 
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millones que nos tocan por Ley de Capitalidad. Además de estos 10 millones de euros, nuestro 
Grupo Municipal presenta enmiendas por valor de otros 5 millones de euros, que hemos 
reducido del presupuesto, en partidas de publicidad y propaganda, que han aumentado 
descaradamente. Así como hemos reducido partidas hinchadas para fiestas, la promoción de la 
lengua en partidas duplicadas y las partidas para órganos directivos. Por eso también les 
presentamos una enmienda de reducción de 2 millones de euros para cortarles sus pretensiones 
de modificación de la tasa de recogida de residuos, argumentando un déficit en el servicio. 
Aunque el Consell de Mallorca y el Ajuntament de Palma en los últimos años están teniendo un 
beneficio por la bajada de la facturación por parte de TIRME. Y ese beneficio debería ir directo 
a los vecinos de Palma y no a las arcas de este ayuntamiento. Como ven, desde el Grupo 
Municipal Ciudadanos realizamos una apuesta muy fuerte por nuestros barrios, para que tengan 
las infraestructuras necesarias, las que se merecen nuestros vecinos y así para lograr unos 
barrios limpios, seguros y bien conectados. Apostamos para que las tasas que soportan los 
vecinos de Palma sean lo más ajustadas posibles y que el dinero de los ciudadanos esté en el 
mejor sitio donde pueda estar, que es en sus bolsillos, y no en las arcas de este ayuntamiento. 
Mientras Ciudadanos les presenta propuestas, siempre para construir la Palma que queremos. 
Ustedes seguirán pasando el rodillo por todas nuestras propuestas, pero no se preocupen que no 
desistiremos. Gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Vamos a presentar las enmiendas de este bloque. Supongo que esta, la 
primera, la tacharán de radical, ideológica y unas cuantas cosas más. Pero yo lo que sí le 
traslado es el sufrimiento de muchísimos ciudadanos de la ciudad de Palma que se encuentran 
con su vivienda ocupada, se encuentran desorientados y se encuentran realmente en una 
situación dramática y algunos de ellos porque es la propia vivienda en la que viven o bien es la 
vivienda que con el trabajo de muchísimos años han conseguido comprar una vivienda, que 
alquilan, y de allí pues mejoran un poco la pensión, si la tienen, o simplemente como forma de 
vida. Yo entiendo que haya habido un movimiento antidesahucio, porque hay casos que 
realmente deben de atenderse, no todos ni mucho menos, pero hay casos que deben atenderse. 
Pero nos olvidamos de un amplio sector social que está sufriendo esa pandemia que se llama la 
ocupación. Ustedes dicen, bueno, hay un sistema legal, vaya usted a los abogados. Podríamos 
decir lo mismo con los que sufren los desahucios y no lo hacemos. Yo entiendo que el Alcalde 
tiene que ser Alcalde de todos los ciudadanos de Palma. Bien sea porque hacen un desahucio 
que puede ser improcedente y entonces apoyan y orientan. O bien, un ciudadano que tiene el 
problema del movimiento ocupa, que ya sabemos que detrás de ello hay mafias organizadas, 
ocupación, a los que me tiene que dar 6.000 euros si quiere que me vaya de la casa, etcétera, 
etcétera. Y hay muchos ciudadanos que no tienen ni los recursos económicos para poder 
afrontarlo. Esta es la razón de presentar esta iniciativa de reducir este aumento en la Oficina 
Antidesahucios, que realmente se trasforme en una oficina de atención tanto para desahucio 
como para aquellas víctimas de sus viviendas ocupadas. Es concretamente unas partidas que con 
el aumento que hacemos, podríamos decir, es dividir para que haya una atención a toda esta 
gente que está realmente abandonada. La segunda va dirigida, en una cantidad importante, para 
hacer todo lo posible para que haya viviendas. Ustedes lo han dicho en su programa electoral: 
vamos a hacer viviendas sociales. A usted se le dice que había dicho 1.500 y todavía no vemos. 
No, es que es el Ibavi. Bueno, aquí hay en juego que pasamos al Govern de les Illes Baleares 
que no hace prácticamente nada para solucionar este problema, cuando hay más de 5.000 
personas pidiendo viviendas del Ibavi. Y hay un sector muy castigado. Entonces hay que hacer 
todo lo posible para que se reactive la economía y para que se construya vivienda. Y una de 
ellas es precisamente quitar de esta compra del Lluís Sitjar, que es más bien, una operación de 
bolsa. Si nos sobra el dinero lo podemos hacer, pero yo considero que hay situaciones 
dramáticas que hay que atender y hay que hacer todo lo posible para reactivar la construcción de 
viviendas sociales de protección oficial. Por lo tanto, ahí lo que hemos cogido es una cantidad 
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del Lluís Sitjar y la trasladamos al Patronato Municipal de l’Habitatge- RIBA Regeneración 
urbana de barrios vulnerables. Y esta partida debía estar destinada para la regeneración urbana 
de barrios vulnerables, que  te hagan un plan especial aprobado así, se podrían acometer las 
expropiaciones previstas en las unidades de ejecución del PERI para la construcción de vivienda 
pública. La siguiente es para inversión de medios informáticos, los quitamos también de esa 
compra del Lluís Sitjar, que en fin, no sabemos todavía qué vamos a hacer en el Lluís Sitjar 
pero sí hay un problema gravísimo en el IMI. Y lo sufrimos nosotros, lo sufre el ciudadano que 
va a pedir una documentación y tardan muchísimo tiempo, lo sufre la gestión de las licencias de 
obras, porque no está informatizado. Lo que hay que hacer es todo el esfuerzo y más para 
resolver estos problemas. Y ahí destinaríamos este millón y medio de euros. Sobre recarga de 
coches eléctricos. Sí, han hecho 10, a pesar de que tienen en su programa una inversión, 
pedimos más. Porque realmente es algo que está funcionando en muchas ciudades: puede ser en 
Madrid, puede ser en Barcelona y ustedes están todo el día con lo de la …, el cambio climático, 
etcétera. Todo el esfuerzo que se puede hacer en este sentido sería bueno, entonces quitamos 
partidas ideológicas y las ponemos en partidas para mejorar la movilidad. Tenemos otra también 
que trata de construcciones e instalaciones. La subida de precios ha sido y va a ser muy dura en 
todo lo relacionado con la construcción, instalaciones y otros. Hay que hacer todo lo posible 
para poder reactivar a la economía y una manera de hacerlo es parte de este dinero de la partida 
de la compra del Lluís Sitjar, que consideramos que no es realmente necesaria en una situación 
como la que estamos viviendo, dirigirlas para poder, mediante bonificaciones, afectar todo 
aquello que sea impuestos, construcciones e instalaciones, que vayan 3 millones y medio de 
euros. Sí, hay posibilidad, como hacen en otros sitios, de reactivar la economía y tratar de que 
estos precios que son, ahora mismo, determinantes para presupuestos que estaban cerrados de 
obras y que van a estar paralizados porque de repente se les ha multiplicado el costo, pues poder 
tratar de ayudar a esta reactivación económica. Yo creo que aquí dicen que bueno, esto no se 
puede hacer y luego vemos que en otros ayuntamientos lo hacen. Bien, directamente el 
ayuntamiento o bien buscando negociaciones, bien sea con el Govern o una participación para 
relanzar esta cooperación activo privada o en la bajada de tasas o bonificaciones o impuestos. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Martínez Galiano (PP): 
 
“Muchas gracias Sr. Alcalde. Este es el turno de cierre del debate de los presupuestos para el 
próximo año. Y permítame Sr. Alcalde, comenzar mi intervención haciendo algo insólito, que es 
rectificar al gobierno a su favor. Normalmente en política no suelen ocurrir este tipo de hechos, 
desde la oposición. Miren, el IBI para el próximo año en términos medios baja un 1,55%. Y baja 
un 1,55% porque ustedes están haciendo un cálculo erróneo a la hora de ver en cuánto aumenta 
la base liquidable, que aumenta en un 3,45. Y como ustedes han bajado el tipo un 5% esto 
significa una rebaja, en términos medios, del IBI para el próximo año, por tanto le rectificamos, 
no congelan el IBI, si no que lo rebajan. De hecho lo rebajan aproximadamente al 80% de las 
viviendas de Palma. Ustedes bajan impuestos cuando no saben que los bajan. Por tanto, hoy es 
un ejemplo, insólito en política, pero es un ejemplo de que el silencio, algunas veces es una 
manera de hacer oposición a favor de los ciudadanos. El silencio de este grupo municipal 
mientras ustedes estaban haciendo el cálculo erróneo, ha permitido que el Ibi baje, en términos 
medios, un 8% durante los años que ustedes han gobernado. Después de haberle rectificado a su 
favor, decirles que usted, Sr. García, nos estaba pidiendo que le apoyásemos estos presupuestos. 
Son unos presupuestos tan divinos, tan maravillosos, que hombre, el Grupo Municipal Popular 
solo puede apoyarlos. Cuando usted estaba hablando de incrementos, incrementos, incrementos 
del gasto. Que de esto saben mucho, lo de incrementos del gasto. Incrementar el gasto sabe 
mucho. Pero oiga, nosotros apoyar su presupuesto sería apoyar la propuesta del Alcalde de que 
él cree que habrá un aumento de incivismo el próximo año. Porque el presupuesto tiene 
debilidades. Tiene la debilidad de creerse que usted van a ingresar el máximo posible en toda la 
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democracia en multas, en sanciones. Y luego es curioso que ustedes apuesten también por un 
incremento de recaudación del impuesto de plusvalía, que aún no está claro cómo quedará, pero 
que todo apunta que con las fórmulas, como permiten dos fórmulas. La fórmula que más, o una 
de las fórmulas, significa que van a pagar menos de lo que estaban pagando actualmente. Por 
tanto es muy complicado apoyar sus presupuestos. ¿Por qué? Porque tienen un déficit 
encubierto. Ustedes durante este año, realizaron, doparon diríamos, de alguna manera el 
presupuesto 2021. ¿Cómo? Con todos los remanentes que obligó la Ley Montoro en el pasado. 
Ustedes recibieron del gobierno del Partido Popular, del último año, un presupuesto equilibrado. 
Sobretodo equilibrado entre los gastos y los ingresos. Y la Ley Montoro no les permitía hacer lo 
que están haciendo este año, que era lo que hacían en el 2008, en el 2009, en el 2010, hasta que 
dejaron el gobierno. Es que ustedes gastan, gastan, gastan. Y si oiga, si los ingresos no son 
suficientes, pues incrementamos la deuda con los proveedores, los plazos. Y esto qué más da. 
Luego vendrá alguien detrás y tendrá que poner orden, tendrá que cambiar la deuda con los 
proveedores, la deuda comercial, la deuda bancaria y ustedes dirán que es que los que han 
venido detrás han incrementado la deuda bancaria. Como llevan 7 años diciendo aquí en el 
Pleno. De que si se incrementó o no se incrementó la deuda bancaria. La deuda comercial de esa 
ustedes saben, tienen un máster en incrementarla. Por tanto nosotros no podemos apoyar esto, 
incluso el error del Alcalde de dar, de comparar el presupuesto de este año, con el presupuesto 
dopado del año pasado. Es decir, ustedes están consolidando un gasto corriente estructural, 
cuando los ingresos actuales, con las ordenanzas fiscales actuales no los cubren. No los cubren. 
Por tanto, mantener el gasto que ustedes están proponiendo hoy en los años siguientes solo se va 
a poder mantener si se aumenta los impuestos, si se hacen recortes o bueno, si se aumentan los 
radares en la ciudad de Palma y siguen pacificando la circulación. Si no no va haber manera de 
que se pueda obtener esos ingresos para cubrir la propuesta de gastos que ustedes están 
haciendo para el próximo año. Miren, para que vean la incoherencia presupuestaria. Ustedes 
basan principalmente el incremento en los ingresos en que van a recaudar más multas, pero no 
incrementan, no refuerzan el Departamento de Multas. Una incoherencia presupuestaria. 
Ustedes van a colapsar el Departamento de Multas y por tanto no se van a cobrar esas multas 
que ustedes están diciendo. Que una cosa es poner multas y otra muy diferentes es cobrarlas, 
que no es lo mismo. Los que tenemos experiencia, sabemos perfectamente que siempre viene el 
Concejal de Movilidad o la Concejal de Urbanismo o de Gobierno Interior y te dicen que están 
poniendo muchas multas, pero luego le ponen muchas multas a gente que son insolventes y que 
no se cobran, y hay gente que incluso abandona los coches. ¿Verdad que abandonan mucho los 
coches en Palma? Y cogen y se van a otros sitios y les dejan los coches en la ciudad, que 
ustedes parece que querían hacer una película de transformers aquí en Palma o que quieren 
seguir haciéndolo. Por tanto es incoherente. Y luego el Plan General. Oiga, lo más importante 
de esta legislatura, se lo tengo que reconocer, era sacar el Plan General en normativa. Y en los 
presupuestos ustedes no refuerzan para nada el Plan General. Y ya les hemos dicho, no 
refuerzan el departamento urbanístico que trata las licencias. Y eso va a suponer parar la 
economía, crear menos puestos de trabajo, que se podrían crear si ustedes hubieran reaccionado 
y por lo tanto hubieran puesto dinero donde tocaban. Lo del tema de Capitalidad, es de chiste, el 
año pasado ustedes dijeron: bueno, es que no hay dinero y nos ocultaron lo que habían pactado 
con el Govern, que no era ninguna prioridad. Oiga, ninguna de las que estábamos hablando en 
Palma, ninguna. Lo digo por si se quieren comparar con situaciones como el Palacio de 
Congresos, que sí era una prioridad o la deuda que tenía el Ayuntamiento con el Ibavi en el 
pasado, no era ninguna prioridad. Y por tanto nosotros lo que proponemos es que se refleje ya 
en el presupuesto, porque se puede hacer, toda una serie de propuestas, sobre todo la que hemos 
leído este fin de semana de la Consellería de Medio Ambiente que insta a los ayuntamientos, 
que es reducir las pérdidas de agua. Está muy bien intentar utilizar estos fondos y no 
entendemos por qué ustedes no quieren utilizar los fondos de capitalidad a luchar en un tema 
muy sensible medio ambientalmente hablando, que es mirar de no perder agua por la red. 
Luego, presentamos toda una serie de enmiendas para que no olviden lo del Distrito Ponent. 
Ustedes no han acabado Ponent y ya se van al Distrito Llevant. Porque esto ustedes lo de acabar 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

20
12

7_
01

_0
01

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
27

/0
1/

20
22

 i 
ho

ra
 1

0:
29

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
9F

E
A

72
2E

15
D

B
C

A
41

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

- 54 - 

algo bien, pues no saben acabarlo. Ustedes se comprometieron con toda una serie de 
infraestructuras sociales que no van a hacer y ya se van a otro distrito. Luego, proponemos, 
tenía que ser la legislatura de la vivienda, pues proponemos dinero para facilitar el acceso a la 
vivienda por parte de muchos jóvenes. Miren, la inversión estrella de estos presupuesto, y por la 
cual nosotros no podemos apoyar es una inversión que nosotros no hemos pedido nunca, 
durante estos 4 años. No solo nosotros, ningún partido de la oposición ha pedido que se 
adquiera el solar del Lluís Sitjar. La inversión estrella no es una inversión en la plaza Mayor, no 
es una inversión en vivienda, no es reformar el Castillo de Bellver, no es acabar con las pérdidas 
del agua, ni incrementar la seguridad ciudadana, ni el transporte público, ni la Playa de Palma. 
Es adquirir un solar. 10 millones de euros. Y ustedes pretenden endeudarse. Por eso si ustedes 
confían tanto que nosotros confiamos que siendo, la Comunidad Autónoma ha aprobado el 
mayor presupuesto de la historia en gastos, hombre, estarán los 30 millones de Capitalidad. Y 
nosotros creemos que ustedes los tienen también escondido lo que hayan negociado con ellos. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Sra. Pomar, los impuestos parte está en el bolsillo de los ciudadanos porque tenemos una 
congelación y muchos millones ahorrados. Y parte están en la distribución de la riqueza 
necesaria y en las mejoras que estamos haciendo en la ciudad, en la parte social y ayudas a 
empresas. Allí es donde están los impuestos que ustedes nunca se gastarían porque en teoría 
nunca los cobrarían. Propuesta 424. Voy a repetir muchas que ya están incluidas, con ustedes es 
lo mismo. La reforma de Torre den Pau, pues realmente está en estudio y no se va a hacer 
reduciendo la compra del Lluís Sitjar. La 426, estudio y proyecto de remodelación de la Plaza 
des Mercat, está incluido ya en la lista de proyectos para realizar por la Oficina de estudios y 
proyectos del Área de Infraestructuras. Por lo tanto está. 430, mejora de la seguridad vial, 
peatonal del Arenal. Ya explicado. Contrato de vialidad, urbanismo tácticos y varias áreas. 432, 
proponen revisar, eliminar la actuación de inspección fiscal de un tributo, a parte que está mal, 
para incrementar las transferencias a Emaya, cosa que ya se ha hecho. ¿Por qué no piden ahora 
que usted dice? No debe hacerlo escuchado pero se lo repito, que el Consell quiere subir la tasa 
de Tirme. ¿Por qué no nos piden ahora subir los impuestos como antes nos pedían bajarlos 
cuando bajaban? Yo siempre he defendido que tenemos una tarifa poco volátil comparado con 
la volatilidad que sí tiene el Consell. Y nos da el tiempo la razón. A veces sube y otras bajas y 
nosotros nos mantenemos en la media sin volver locos a los ciudadanos. La 434, estudio y 
proyecto de la creación del BID. Ya le comentamos que es una actuación que está incluida 
porque se coordina con el GOIB para sacar estos proyectos en este sentido y, probablemente, sin 
que nos cueste lo que ustedes nos proponen. 435, dotar de servicios de parquings disuasorios. El 
Área de Movilidad está en colaboración con el Consell para trabajar en las vías de acceso que 
tengan servicio público para hacer estos espacios. El tema de la transferencia de Capitalidad, si 
no es un ingreso que tengamos claro, no se puede incluir en el presupuesto. 441, desarrollo de 
aplicaciones virtuales. El SMAP incluye estas aplicaciones. Está Mobiaparc, que se está 
desarrollando, es pionero y seguramente el presupuesto de la aplicación sea mucho mayor que 
este y los servicios se van mejorando y se van dando. Y ustedes seguro que la están usando y la 
conocen. La 442, mayor formación de Bomberos. Ya se da más formación en Bomberos, ya sea 
ha presupuestado. Se han creado partidas específicas para que no se vaya a destinar a otros 
medios. Tanto en Bomberos como en Policía. La 443, el aparcamiento de movilidad personal, 
me remito a los incrementos de presupuestos tanto en Infraestructuras como en Movilidad para 
estas actuaciones. Sobre todo urbanismo táctico que puede que incluya. La 445, parque fijo de 
seguridad vial. En el parque de seguridad vial ya se han hecho inversiones en el 2021, ya está 
mejor y es más, la parte técnica nos dice, lo mejor es ir a los colegios, no tener este parque aquí. 
Por eso lo que se va hacer es, no se requiere esta inversión, que ya se ha hecho, si no también 
sacarlo a fuera. Por eso se puede decir que el presupuesto del año pasado ya lo incluía. En 
cuanto a Vox, es cierto que nuestra política de vivienda son totalmente distintas. Nosotros 
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votamos por una política activa, de ayudas reales, de no desmontar las Oficinas Antidesahucios, 
de ceder solares al Ibavi para que construya viviendas sociales. Es totalmente distinto. Luego 
aquí en este bloque hay cosas que ya hacemos, por ejemplo, mejoras en equipos informáticos. 
Desde el IMI este presupuesto se ha hecho una petición a las áreas de las necesidades y esas 
necesidades se han recogido en el presupuesto. Así que esto, pegar una pedrada como hacen 
ustedes, se ha hecho y está presupuestado. En la 412, que proponen reducir el proyecto PEP, eso 
sí que no se puede aceptar. Y luego para qué, reducir el proyecto PEP para aumentar inversiones 
en puntos de recarga, que ya se está haciendo. El SMAP tiene 10 más en proyecto, doblando lo 
que tiene en superficie. Y el proyecto para parquins también es multiplicar y acelerar, porque 
tiene un proyecto de uno cada 10 plazas para el 2026 y tienen intención de acelerarlo. Por tanto 
ya lo tiene SMAP dentro, incluido en proyectos y presupuestos. La 413, no se entiende porque 
no se puede reducir una reducción de deuda con reducción de impuestos. No hay por dónde 
cogerla. Y en cuanto al Partido Popular, el Sr. Martínez ha hecho un ejercicio yo creo que de 
desprecio al trabajo del Área de Hacienda. Porque llevamos 7 años calculando la compensación 
del Ibi y ahora usted se da cuenta de cómo lo calculamos, y resulta que cada año ajustamos y 
acertamos. No se ha hecho de ninguna forma distinta. Es cierto que usted utilizaba ese truco de 
decir, subo un 3% en este bloque de 100 millones y bajo un 3% en este bloque de 100.000 y 
decía: hemos empatado. Nosotros no hacemos esas cosas, nosotros presupuestamos a conciencia 
y presupuestamos bien. Y también ha hecho un desprecio absoluto a las enmiendas, porque al 
final lo ha dejado en el tiempo de descuento y prácticamente no lo ha comentado. El Sr. 
Sánchez empezaba diciendo: por favor, esto es muy serio, mis enmiendas. Y ha dedicado mucho 
tiempo a esto. Y usted le pisa el terreno a la Sra. Celeste, hace una enmienda a la totalidad 
prácticamente y dejas las enmiendas, que es el trabajo probablemente de sus compañeros, para 
al final como si prácticamente no sirviera de nada. Creo que tiene unas formas de trabajar muy 
distintas. Y por eso tampoco, luego si a caso entraré si las quiere explicar más a conciencia y si 
no pues no entro en ellas. Si a ustedes no le importan. Prefiero dejarlo así.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Gracias. Sr. García, si este presupuesto es tan fantástico, las propuestas, las 43 enmiendas que 
ha hecho parciales Ciudadanos,  pues son buenísimas. Porque todas están incluidas o están en 
estudio. Con lo cual lo único que hace es confirmar ese bombo y platillo que le están dando 
durante tanto tiempo, desde el equipo de gobierno. Sí, y para eso le destinan a ese presupuesto 
un 130%, que aumentan las partidas de publicidad y propaganda, más después si englobamos 
todas las partidas de publicidad desperdigadas por todas las áreas, nos encontramos con 
1.418.000 euros que se gastan en publicidad. Pero es que además miren si también tienen 
ideología en este  presupuesto, que aparte de lo caro que nos sale el mail que manda el Sr. 
Carrió, mire la ideología que le están metiendo que después en promoción turística solamente le 
están destinando 300.000 euros, de 475 millones que es el total de este presupuesto. Y estamos 
en una ciudad turística, no sé si todavía se han enterado de esto. Luego, nos parece totalmente 
temerario que se atreva aquí a decir que no tienen clara la Ley de Capitalidad. Todavía no 
sabemos ni dónde tenemos la mano derecha ni la mano izquierda con el tema de la Ley de 
Capitalidad. Cuando son decisiones que ya se tendrían que haber tomado antes del cierre de este 
presupuesto, para saber las inversiones y para que estas inversiones se pudieran llevar a debate 
en este Pleno y para que la oposición pudiera dar su opinión sobre ellas. Anulan totalmente el 
debate. ¿Eso es transparencia? No, yo creo que no es transparencia. Y luego también, pues 
bueno, podemos pasar a la parte de los ingresos que se piensan nutrir de sanciones y multas. La 
verdad es que el coche para ustedes es el objetivo a abatir. Pero se lo tendrían que pensar más de 
una o dos veces, porque realmente lo que es es su gallina de los huevos de oro. Porque de allí 
van a sacar muchísimo dinero, concretamente aumentan 10 millones en todo lo que son en 
temas de multas. En Infracciones urbanísticas, en Infracciones generales, en Infracciones del 
Tráfico y también del tráfico para los no residentes. Entonces, ¿esto qué quiere decir? ¿Que 
antes no hacían el trabajo que debían hacer? O es que ahora se van a poner en plan sancionador 
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y no dejarán levantar la cabeza a los palmesanos. Así estamos, este es el presupuesto que 
ustedes nos presentan. Un presupuesto totalmente, que le podríamos dar un título, como el título 
de una película: Patriotas de partido. El presupuesto de los patriotas de partido, que solamente 
miran para el interés, para esa publicidad, para las elecciones que están a vuelta de la esquina y 
ahí tenemos los patriotas de partido defendiendo el pabellón. Muchísimas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias Sr. García. Nosotros hemos buscado los cambios de partidas, especialmente, 
todas las partidos lo hemos hecho con la del Lluís Sitjar y alguna otra área, buscando resolver 
problemas sociales o un problema tan grave como es la falta de la vivienda, que sigo diciendo 
que ni el Govern de les Illes Balears ni el Ayuntamiento tienen la sensibilidad de la situación 
desesperada de mucha gente que quiere buscar una vivienda social, de protección oficial o 
simplemente de que se puedan llevar a cabo obras con agilidad. Me están repitiendo 
continuamente, tardamos dos años para obtener una licencia de obra nueva. Han hecho ustedes 
un Plan General nuevo que con el anterior va a provocar una ralentización de la inversión, de la 
inseguridad jurídica y de una serie de aspectos. Lo que hemos buscado es precisamente, como 
decíamos, primero van a tener ustedes una disminución de entradas y en segundo lugar, vamos a 
redireccionar, a mandar en la buena dirección todas aquellas partidas que realmente necesitan 
una reactivación económica o un apoyo a la gente que lo está pasando mal. Concretamente el 
tema de antidesahucios o antiocupas es un tema de sensibilidad. Usted ha tenido una 
sensibilidad con una serie de ciudadanos, pero no tienen la misma sensibilidad con otros 
ciudadanos que realmente lo están pasando mal. Porque esto no solamente es quitarle un bien, 
una propiedad, para poder utilizar su propia vivienda o para poder tener una renta mínima para 
vivir de su vivienda, sino además esta política retrae el alquiler de la vivienda. Hay mucha gente 
que ya no alquila viviendas por miedo a una situación u otra. Y es una cosa que lo que va es 
deteriorando la situación económica de mucha gente y la imagen de la ciudad. O sea, por eso 
hemos pedido. Por otra parte, hemos pedido una cosa muy importante, el ayuntamiento si tiene, 
que tiene, solares, por lo menos 40 y tantos, 42 urbanizables, que los lance lo antes posible para 
que se construyan viviendas. No se puede estar parado diciendo es que no, el Ibavi no hace 
nada. Oiga, en primer lugar exija al Govern que se implique en una situación muy delicada de 
nuestra ciudad, falta de vivienda social, falta de vivienda pública. Que repercute en muchísima 
gente que está en una situación muy incómoda. Y cuando hablamos de los equipos informáticos 
lo digo porque no están a la altura, ya sé que es complicado cambiar de un sistema, de una 
empresa de mantenimiento en otra y que están con problemas, pero esto tiene que impulsarse. Y 
si usted ha invertido 500.000. 700.000 euros, tiene programado. No es suficiente. Dígaselo a la 
gente que va a la Gerencia de Urbanismo con un proyecto y resulta que le dicen: no, no, bien, 
deje usted aquí los papeles y dentro de un año y medio veremos, etcétera, etcétera. La 
administración tiene obligación de ser competente y eficiente con el ciudadano. Con el 
contribuyente, con el ciudadano normal o el residente. Y es hacia donde nosotros hemos querido 
invertir este dinero de una partida que consideramos que es improcedente hoy en día en otras 
partidas que son completamente necesarias. Por cierto, no he visto dónde están las partidas que 
presentó el equipo de gobierno, creo que son 5, que han desaparecido y no sé si realmente las 
dan por aprobadas o las han retiradas. Muchas gracias.” 
 
Sr. Martínez Galiano (PP): 
 
“Gracias. Sr. García, veo que está incómodo con la estrategia de hoy del Grupo Municipal 
Popular. Sí, claro, como no teníamos turno de réplica en la enmienda a la totalidad usted se 
siente incómodo teniendo que hablar de todo. Estamos cerrando el debate de presupuestos. Y 
tiene la mala suerte que yo estoy aquí y he estado en las dos revisiones catastrales. Una de 
becario, que es cuando aprendí, y otra cuando era Teniente de Alcalde, cuando la impulsé, la 
última. Y por eso sé de lo que hablo. Mire, usted no ha comentado absolutamente nada, que por 
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cierto es algo que nos tiene acostumbrados. No es raro que usted intente siempre tramitar todo 
de manera urgente, así no tiene que debatir con el Grupo Municipal Popular, al menos con 
nosotros. No sé si con otros estaría mejor para debatir. Oiga, temas que nos ha faltado explicar 
antes. El aparcamiento de Can Tápara. Es decir, ustedes aprueban hace un año que no había 
dinero y el compromiso electoral, creo recordar que el Sr. Hila en aquel momento era el 
Concejal de Urbanismo. Ustedes asumieron un compromiso de que se expropiaría este parquin 
y con el mayor presupuesto de la historia del Ayuntamiento, ustedes no han encontrado un 
huequecillo, sí lo han encontrado para subvenciones, sí lo han encontrado para festejos. Vamos! 
Vamos a tener unas fiestas. Está claro que estos presupuestos, Sr. Hila, son los presupuestos del 
miedo electoral. Usted está viendo el cambio de tendencia que hay a favor del Partido Popular. 
Y encima usted también sabe o ustedes, que encima los socios que podríamos tener en un futuro 
gobierno, pues tampoco es que sean unos radicales. El General Coll no creo que sea un radical, 
que ustedes puedan ir por allí diciendo que es un radical, y por eso tienen miedo. Y por eso 
gastan lo que no se va a ingresar. Tendremos unas fiestas, bueno, esto será pan y circo. No 
tenemos nada que aportar en este presupuesto. Ustedes hablan de que están haciendo una salida 
diferente de la crisis porque los cimientos se pusieron en esa legislatura. Ustedes hoy, igual que 
en este año el 2021, tenían remanente por la Ley Montoro. Si no fuera por la Ley MOntoro 
tendríamos lo que vamos a tener con este presupuesto. Lo triste sabe qué será de este 
presupuesto. Que nos enteraremos de lo malo que es este presupuesto cuando ustedes ya hayan 
perdido las elecciones, como por cierto hicieron en el 2011, que no aprobaron el remanente 
líquido de tesorería hasta haber perdido las elecciones. Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Conclusión. Al final aprobamos el séptimo presupuesto tras 6 años de gestión. En un 
ayuntamiento, digan lo que digan, saneado, sólido, capaz de afrontar crisis, aportando ayudas 
sociales. Capaz de afrontar crisis mejorando en igualdad. Capaz de ayudar al tejido económico, 
a la creación de empleo. Poniendo en circulación pues todo tipo de ayudas que no se habían 
visto nunca y no eliminándolas. Un presupuesto que mejora la ciudad, ahora sí tenemos una 
Palma que funciona y funciona cada vez más. Porque tenemos más recursos en Infraestructuras. 
Creo que superaban el 30% de lo que encontramos en Infraestructuras. Hay dinero en los 
barrios. Por fin. Con mejor Policía, digan lo que digan. No se pierde ni una plaza de Policía en 
las convocatorias actuales. Ni una. Y se dotan de recursos. ¿No ven ustedes los coches de 
Policía modernos que circulan por la calle? ¿No los ven? ¿No ven los nuevos equipos? ¿No ven 
los Policías de Barrio? Tenemos una ciudad más igualitaria, más social, más limpia. Emaya 
crece y yo creo que la aportación mayor que ha tenido nunca. Y ha ido creciendo año a año, 
consolidando las políticas de limpieza. Aunque ustedes se rían. No ven la cantidad de millones 
que hay en las obras conseguidas por 6 años de gestión. Nuevas depuradoras que se van a hacer, 
nuevos proyectos necesarios históricos que ustedes nunca han conseguido ni por asomo. Por eso 
digo y lo repito, estoy orgulloso de estos presupuestos, del trabajo que hemos hecho. Y los 
ciudadanos pueden estar tranquilos porque es el mejor presupuesto posible que podían tener. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias. Me he quedado con una duda con las enmiendas que había presentado el 
equipo de gobierno. La 417. Están incorporadas ya. Gracias.” 
 
Sr. Secretari:  
 
“Estan incorporades a la proposta.” 
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Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Bien. Con relación al Bloque 3. Con relación al Grupo Municipal Ciudadanos estamos a favor 
de todas, excepto las siguientes que voy a citar que son abstención: 426, 432, 434, 437, 443, 
445. Con relación al Grupo Municipal Partido Popular, todas a favor excepto: 390, abstención. 
396, abstención. Todas las demás a favor. Muchas gracias.” 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal Cs 
- 424/2021 relativa a reforma de Sa Torre den Pau 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08-*****-***** Reforma de Sa Torra den 

Pau 
800.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 800.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 426/2021 relativa a estudi i projecte de remodelació plaça des Mercat 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11-*****-***** Estudio y Proyecto de 

remodelación de la Pça des 
Mercat 

110.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 Compra Lluís Sitjar 110.000 € 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
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- 430/2021 relativa millora seguretat vial vianants  Arenal 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de nueva partida al presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
15-*****-***** Mejora seguridad vial 

peatones en el Arenal 
100.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 100.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 432/2021 relativa a revisió fiscal Servei de Tractament de Residus 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Disminución de la partida de ingresos en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
03-30301-***** Revisió Fisal Servei de 

Tractament de Residus 
2.000.000 € 

 
 Disminución de la partida de gastos: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
14 16300 44910 
 

Transf.Cts EMAYA 2.000.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 3 vots a favor (Cs) i 10 abstencions (PP i  VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 434/2021 relativa a estudi i projecte per a la creació de BID’s a Palma 
S’ha dictaminat favorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia i 
Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
07-*****-***** Estudio y proyecto para la 

creación de BID’s en 
Palma 

150.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 150.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 435/2021 relativa a dotar de serveis en els pàrquings dissuasoris 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11-15320-***** Dotar de servicios en 

parkings disuasorios 
100.000 € 

 
 Disminución de partida: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 
 

Compra Lluís Sitjar 100.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 5 abstencions (VOX-ACTUA PALMA i Sr. Bauzá) 
 
- 437/2021 relativa a la Llei de capitalitat 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Aumento de ingresos del presupuesto propio: 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
7408** Transferencia Ley de 

Capitalidad 
10.000.000 € 

   
 
 
Creación de la partida en el presupuesto:  
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Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17101 60000 Compra Lluís Sitjar 

 
 

10.000.000 € 
 
 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 441/2021 relativa aplicació aparcaments subterranis 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
08 17102 60000 

 

COMPRA LLUIS SITJAR 10.000 € 
 
Creación de la partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxxx Desarrollo de aplicación de 

saldo de tiempo virtual 
para  
aparcamientos subterráneos 

10.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 442/2021 relativa a formació de bombers 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
xx xxxxx xxxx 

 

Reducción cargos 
directivos 

30.000 € 

 
Creación nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
12 XXXXX XXXXX Formación Bomberos 30.000 € 
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No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 443/2021 relativa a pàrquing VMP 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 1 vot a favor (Cs) i 3 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
10 32652 45390 

 

TRANSF.INST.ESTUDIS 
BALEÀRICS CURSOS 
CATALÀ 
 

30.000 € 

10 33470 48201 PROMOCIÓ DE LA 
LLENGUA.- 
SUBV.NOMIN.INST.F.D
E BORJA MOLL 
 

20.000 € 

10 33610 48101 MEMÒRIA DE LA 
CIUTAT.-SUBV. 
ACTIVITATS FOMENT 
DE LA CIUTAT 
 

20.000 € 

 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 xxxxx xxxxx Parque fijo de seguridad 

vial 
70.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 3 vots a favor (Cs) i 10 abstencions (PP i VOX-ACTUA PALMA) 
 
-  445/2021 relativa a parc fix de seguretat vial 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas:  
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
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08 17102 60000 
 

COMPRA LLUIS SITJAR 20.000 € 
 
Creación de una nueva partida: 
 
Partida de gastos Descripción Presupuesto 2022 
11 xxxxx xxxxx Parque fijo de seguridad 

vial 
20.000 € 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal VOX 
- 407/2021 relativa a oficina antiocupació il·legal i antidesnonament  
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma) i 4 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de las partidas 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 15270 12001 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
SOUS DEL GRUP A2. 

71.172,46€ 

08 15270 12004  OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
SOUS DEL GRUP C2. 

27.740,42€ 

08 15270 12006 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.-
TRIENNIS. 

2.265,17€ 

08 15270 12100 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.-
COMPLEMENT DE 
DESTINACIÓ. 

53.591,98€ 

08 15270 12101 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
COMPLEMENT 
ESPECÍFIC. 

123.816,34€ 

08 15270 12103 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
ALTRES 
COMPLEMENTS. 

7.802,64€ 

08 15270 12104 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
CARRERA . 
PROFESSIONAL 

2.602,04€ 
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08 15270 16000 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.- 
SEGURETAT SOCIAL. 

89.758,85€ 

08 15270 41100 HABITATGE.- APORTAC. 
COL·LAB. OFIC. 
ANTIDESNONAMENTS 

54.425,80€ 

08 15270 22000 OFICINA 
ANTIDESNONAMENTS.-
ADQ.MATER.ORDIN.NO 
INVENTARIABLE 

     300,00€ 

  433.475,70€ 

 
Creación nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 15270 XXXXX OFICINA 
ANTIOCUPACIÓN 
ILEGAL Y 
ANTIDESAHUCIOS 

433.475,70€ 

 
Justificación: en coherencia con lo propuesto en varias ocasiones en Pleno, 
proponemos que la oficina anti-desahucios sea también oficina anti-ocupación ilegal, 
compartiendo las partidas presupuestarias designadas. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 408/2021 relativa a regeneració barris vulnerables 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma) i 4 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 17102 60000 COMPRA LLUÍS SITJAR 5.000.000,00€ 

 
Creación de nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 15210 XXXXX PMH-RIBA. 
REGENERACIÓN 
URBANA DE BARRIOS 

5.000.000,00€ 
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VULNERABLES 

 
Justificación: proponemos  que la partida se debería destinar al PMH RIBA para la 
regeneración urbana de barrios vulnerables que tengan Plan Especial aprobado. Así se 
podrían acometer las expropiaciones previstas en las Unidades de Ejecución del PERI 
para la construcción de vivienda pública. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 409/2021 relativa a inversió equips informàtics 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 17102 60000 COMPRA LLUÍS SITJAR 
 

1.500.000,00€ 

 
Creación de nueva partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

02 92050 XXXXX IMI- INVERSIÓN DE 
EQUIPOS 
INFORMÁTICOS 

1.500.000,00€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 8 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 412/2021 relativa a inversió punts recàrrega vehicles elèctrics 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

20 23123 48101 JUSTICIAL SOCIAL I 
LGTBI.- SUBV.PER A 

175.000,00€ 
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PROJECTE PEP 

 
Aumento de la partida 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

15 13400 61900 MOBILITAT.- 
INVERSINS PUNTS DE 
RECARREGA VEHICLES 
ELECTRICS 

175.000,00€ 

 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 8 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
- 413/2021 relativa a imposts construccions i altres 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 2 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 2 abstencions (PP) 
 
Es proposa: 
 
Reducción de la partida de gastos 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

08 17102 60000 COMPRA LLUÍS SITJAR 3.500.000,00€ 

 
Reducción de la partida de ingresos 
 
Partida de gastos Descripción Presupuestos 2022 

01 29000 IMPOST. 
S/CONSTRUCCIONS, 
INSTAL.I ALTRES 

3.500.000,00€ 

 
Justificación: Nos encontramos en un momento en el que el sector de la construcción 
está sufriendo la subida de los materiales de la construcción, por ello proponemos la 
bajada de este impuesto. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 8 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
Esmenes parcials del Grup Municipal PP 
- 383/2021 relativa Pla EDUSI, equipament Joan Miró 43 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
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Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos  

08.23110.6220299 EDUSI.-EQUIPAMENT JOAN MIRÓ 43 100.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos  

xxx Endeudamiento 100.000 € 

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para la ejecución del proyecto 
del centro social y viviendas tuteladas ubicado en las instalaciones municipales de la 
calle Joan Miró 43. El proyecto total se estima en un millón de euros, y se propone que 
para el ejercicio 2022 se ejecute la demolición y la redacción de proyecto.   
La partida que financia este equipamiento se corresponde con la que está prevista para 
la adquisición del Luis Sitjar, a la vista de que esa compra se propone que se financie 
con partidas de la Ley de Capitalidad.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 385/2021 relativa Pla EDUSI equipament social carrer Robert Graves 16-18 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos  

08.23110.6220199 
EDUSI.- EQUIPAMENT ROBERT 
GRAVES 16-18 

300.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos  

xxx 
Endeudamiento 
(Partida destinada a la compra del Luis 
Sitjar que pasa a Capitalidad) 

300.000 € 

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para comenzar con el proyecto 
de la Calle Robert Graves 16-18 para la dotación de un equipamiento público social, 
compuesto por un centro de atención temprana, viviendas tuteladas y parking. El 
proyecto total se estima en un coste total de 1.500.000 € y se estima un plurianual que 
corresponde al presupuesto de 2022 la cantidad de 300.000 euros.   
La partida que financia este equipamiento se corresponde con la que está prevista para 
la adquisición del Luis Sitjar, a la vista de que esa compra se propone que se financie 
con partidas de la Ley de Capitalidad. 
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No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 386/2021 relativa Pla EDUSI oficina OAC Joan Miró 314 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos  

08.92500.6220099 
EDUSI.-EQUIPAMENT JOAN MIRÓ 
314 

950.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos  

 
Endeudamiento 
(partida para la adquisición del Luis 
Sitjar, que se Adquiera con L.Capitalidad) 

950.000 € 

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para ejecutar el proyecto de la 
oficina de la OAC de la calle Joan Miró 314, para mejorar la oficina de atención al 
ciudadano y dotar a los vecinos de Cala Mayor y Sant Agustí de un centro social, a la 
vista de que el proyecto está prácticamente terminado.  
La partida que financia este equipamiento se corresponde con la que está prevista para 
la adquisición del Luis Sitjar, a la vista de que esa compra se propone que se financie 
con partidas de la Ley de Capitalidad.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 387/2021 relativa Pla EDUSI Cases del Retiro 

S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

08.23110.6220099 
 
EDUSI.- EQUIPAMENT CASES DES 
RETIRO 

800.000 € 

 
- Aumento de partida del presupuesto de ingresos 

0991300 
 
PRESTEC  A LLARG TERMINI 

800.000 € 
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- Bajada de partidas del presupuesto de gastos 

081710260000 COMPRA LLUIS SITJAR 800.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de ingresos 

0991300 PRESTC A LLARG TERMINI 800.000 € 

 
Justificación: Se propone dotar la partida presupuestaria para ejecutar el proyecto de 
las Cases del Retiro, con varios objetivos: rehabilitación de un edificio emblemático 
municipal, la dotación de un centro con fines sociales, como centro de interpretación del 
Bosque de Bellver.  
La partida que financia este equipamiento * se corresponde con la que está prevista para 
la adquisición del Luis Sitjar, a la vista de que esa compra se propone que se financie 
con partidas de la Ley de Capitalidad.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 388/2021 relativa al Camí dels Reis 

S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

08151096000113 EXPROP.P/VIALS CAMI DELS REIS 96.500 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

081710260000 
Endeudamiento 
(Partida destinada a la compra del LLUÍS 
SITJAR que pasa a capitalidad) 

96.500 € 

 
Justificación: Proponemos realizar la expropiación para dar un doble sentido de 
circulación en el Camí dels Reis desde la rotonda del CC Madre Alberta hasta la 
rotonda de Génova para cumplir con el acuerdo de pleno. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 5 abstencions (i Sr. Bauzá) 
 
- 390/2021 relativa a increment de recursos humans a Seguretat Ciutadana 
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S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

12 13200 xxxxx POLICÍA- retribuciones 500.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

xxx Retribuciones a altos cargos 500.000 € 

 
Justificación: Se propone el incremento de la plantilla de la Policía Local para la 
prestación del servicio de Seguridad Ciudadana, mediante las convocatorias de las 
ofertas públicas de empleo y hasta la cobertura de esas plazas, mediante bolsines 
extraordinarios con funcionarios interinos.  
 
Se propone que se rebaje el coste de altos cargos que se ha venido incrementando 
exponencialmente en estos años .  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
-393/2021 relativa a polítiques actives de vivenda 

S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos  

08.15210.xxx 
Programa de subvención de vivienda 
jóvenes y colectivos desfavorecidos. 

350.000 € 

xxx 
Sueldos y salarios para el programa 
“Palma Habitada” 

120.000 € 

xxx 
Sueldos y salarios personal de refuerzo 
para la oficina de ayuda a las víctimas de 
la ocupación ilegal 

60.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos  

08.15101.xxx 
Programa de intermediación de vivienda 
(contrato con empresa privada) 

367.000 € 
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xxx Publicidad y propaganda 163.000 € 

 
Justificación: Se propone esta modificación en el Presupuesto para la puesta en marcha 
de políticas activas de vivienda, en concreto, que en lugar de que se externalice el 
programa de intermediación de viviendas con un coste muy elevado, se destinen esos 
recursos económicos a la contratación de personal propio del PMH que realice estas 
funciones, al ser esta opción menos costosa para la Administración.  
 
Que con los ahorros que se producen por prestar el servicio de intermediación del 
alquiler por parte de personal propio y no externalizado, se destinen estos recursos 
económicos a una partida para subvenciones para los jóvenes y colectivos 
desfavorecidos con ayudas directas para el alquiler.  
Que se refuerce el personal de la oficina antidesahucios para la ayuda y asesoramiento a 
las personas víctimas de la ocupación ilegal en Palma.  
Se propone que el cambio de la partida de externalización para personal propio y que se 
reduzca la partida de publicidad y propaganda que se ha incrementado para el ejercicio 
2022.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 
- 396/2021 relativa a la Llei de Capitalitat 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de la partida del presupuesto de gastos 

14163007400020 
TRANSF.CAPITAL EMAYA – REFORMA 
RED AGUA EVITAR PÉRDIDAS 

10.000.000€ 

121320062XXX POLICIA-INVERSIONES VARIAS 1.500.000€ 

121360062XXX BOMBERS-INVERSIONES VARIAS 1.500.000€ 

15441107410022 EMT- TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 4.508.910€ 

081710260000 ADQUISICIÓ TERRENYS LLUIS SITJAR 10.000.000€ 

 
- Aumento de la partida del presupuesto de ingresos 
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75083 TRANSF. CAIB-LLEI CAPITALITAT 27.508.910 € 

 
Base de ejecución 56 
Las partidas mencionadas estarán supeditadas a la existencia formal del compromiso de 
aportación de ingresos mediante el acuerdo en el seno del Consell de Capitalidad, y a la 
efectiva consignación en el presupuesto de la Comunidad Autónoma. 
 
Justificación: Visto que en el presupuesto únicamente aparece en aplicación de la Ley 
23/2006, de 20 de diciembre, de capitalidad de Palma de Mallorca, la parte de 
transferencias incondicionadas por valor de 2.491.090, lo que supone una disminución 
de la parte no condicionada de la compensación de 30 millones de euros, y que deja 
pendiente de asignar 27.508.910,00 euros. 
Visto que en el debate de los presupuestos de 2021 el equipo de gobierno ocultó la 
propuesta que se aprobó en el Consell de Capitalidad que se tradujo en la práctica en la 
no compensación real de los gastos asumidos por el Ayuntamiento en su condición de 
capital, en inversiones únicamente responsabilidad de la CCAA. 
Visto que se pueden aprobar gastos supeditados a  la existencia formal del compromiso 
de aportación de ingresos ampliando la base de ejecución 56 con las partidas que se 
proponen. 
Visto la necesidad de renovar la red de agua potable para evitar las pérdidas, y realizar 
una gestión del agua más sostenibles, mediante un plan de varios años, a razón de 
alrededor de 10 millones anuales. 
Vista la apuesta por la movilidad sostenible realizada en el PMUS de 2014, impulsando 
el transporte público, y la responsabilidad de garantizar la viabilidad de la EMT. 
Visto que la EMT recurre al recurso de endeudar la empresa municipal para mejorar las 
inversiones relacionadas con el transporte público. 
Visto la necesidad de modernizar los recursos del área de seguridad ciudadana.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 9 vots a favor (PP i Cs) i 4 abstencions (VOX-ACTUA PALMA) 
 
- 397/2021 relativa a reducció terminis llicències obres 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 

08XXXXXX 

ADM.GRAL. HABITATGE I 
URBANISME. REFORÇAMENT 
REDUCCIÓ TERMINIS 
ATORGAMENT LLICENCIES 

350.000 € 

 
- Bajada de partidas del presupuesto de gastos Ayuntamiento: 
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029206122602 
COMUNICACIÓN-PUBLICITAT, 
DIFUSIÓ I PATROCINIS 

156.913,09 € 

0833000041100 
HABITATGE-APORTAC. 
COL·LABORACIÓ CULTURA 

43.086,93 € 

08XXXXXXXX 
PARTIDAS CAPÍTULO 1 NO 
APLICACIÓN LEY 

50.000 € 

163380222609 
PARTICIP. CIUTADANA - ACTIV. 
SOCIOCULT.FESTES SANT 
SEBASTIÀ 

100.000 € 

 
Justificación: Los trabajadores del  departamento competente en el estudio de las 
solicitudes de las licencias de obras ha denunciado que al haberse aprobado inicialmente 
la revisión del PGOU, y debido a la suspensión de las licencias hasta la aprobación 
definitiva del mismo, los técnicos tienen que analizar si la solicitud cumple con los dos 
PGOU, y por ello supondrá un retraso en la concesión de las mismas, lo que perjudicará 
aún más a los ciudadanos de Palma. 
Visto que la revisión del PGOU se ha externalizado. 
Visto el aumento de la partida de comunicación para el 2022. 
Visto el incremento en las partidas de capítulo 1, por encima de los aumentos 
establecidos por ley y en aplicación del convenio colectivo. 
Visto que en urbanismo hay una partida que no se destina a los objetivos del área. 
Visto el “espectacular” aumento de los gastos en las fiestas patronales de la ciudad. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs)  
 

- 399/2021 relativa a aparcament Can Tàpera 
S’ha dictaminat desfavorablement sobre l’esmena a la Comissió de Comptes, Economia 
i Recursos Humans per 5 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma), 3 vots a favor (PP i Cs) i 1 abstenció (VOX-ACTUA PALMA) 
 
Es proposa: 
 
- Aumento de partida del presupuesto de gastos 

081340060000 
URBANISME.- EXPROP. APARCAMENT 
CAN TÀPERA 

1.340.000 € 

 
- Aumento de la partida del presupuesto de ingresos 

0991300 PRESTEC A LLARG TERMINI 1.340.000 € 

 
- Bajada de partida del presupuesto de gastos 

081710260000 COMPRA LLUIS SITJAR 1.340.000 € 
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- Bajada de partida del presupuesto de ingresos 

0991300 PRESTEC A LLARG TERMINI 1.340.000 € 

 
Justificación: El equipo de gobierno con la modificación del PGOU en el pleno de 
diciembre de 2018 asumió el compromiso de realizar la expropiación y pago de 
indemnizaciones en el presupuesto 2021. Este compromiso se modificó en el pleno de 
octubre de 2020, incumpliendo la palabra dada antes de las elecciones. 
El aparcamiento es una necesidad básica en la zona afectada que no se puede demorar 
hasta la siguiente legislatura. 
 
La excusa que se argumentó para no cumplir con el calendario presupuestario era la 
situación de las cuentas municipales. Dado el aumento de los ingresos previstos, 
incluido el recurso al endeudamiento en el presupuesto municipal, puede cumplirse con 
el compromiso adquirido por el ayuntamiento. 
 
Se propone destinar la parte de endeudamiento prevista para la adquisición del solar del 
Lluis Sitjar, que se puede financiar con el recurso de la compensación por capitalidad 
para el año 2022. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 13 vots a favor (PP i Cs)  
 
Proposta: 
S’ha dictaminat favorablement sobre la proposta a la Comissió de Comptes, Economia i 
Recursos Humans per 5 vots a favor (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 4 vots en contra (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Es proposa: 
 
PRIMER.- Aprovar el Projecte de Pressupost General, les Bases d’Execució i la 
plantilla de personal, per a l’exercici de 2022, que comprèn:  
 
a) El  propi de la Corporació amb un import de 475.490.000,00 €  anivellat en  el seu 
estat de despeses i ingressos. 
 
b) El de l’organisme autònom Patronat Municipal de l’Habitatge i de Rehabilitació 
Integral de Barris, amb un import de 3.722.696,55 € anivellat en el seu estat de despeses 
i d’ingressos. 
 
c) El de l’organisme autònom Patronat Municipal de l’Esport, amb un import de  
22.255.528,92 €  anivellat  en el seu estat de despeses i ingressos. 
 
d) El de l’organisme autònom Patronat Municipal d’Escoles d’Infants, amb un import 
de 8.718.737,63 € anivellat en el seu estat de despeses i d’ingressos. 
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e) El de l’Organisme Autònom de l’Institut Municipal d’Innovació (IMI), per un import 
de  7.358.970,83 € anivellat en el seu estat de despeses i ingressos. 
 
f) El de l’Organisme Autònom Agència de Desenvolupament Local “Palma Activa” 
10.560.000,00 € anivellat   en el seu estat de despeses i d’ingressos. 
 
g) L’estat de previsió de despeses i ingressos de l’Empresa Municipal d’Aigües i 
Clavegueram, SA (EMAYA),  que presenta un resultat de 118.145,07 €. 
 
h) L’estat de previsió de despeses i ingressos de l’Empresa Municipal de Transports 
Urbans de Palma, SA (EMT-PALMA), que presenta un resultat de 0,00 €. 
 
i) L’Estat de previsió d’ ingressos i de despeses de l’Empresa Funerària Municipal, SA 
(EFMSA) que presenta un resultat de 395.246,60 €. 
  
j)  L’Estat de previsió d’ingressos i de despeses de la Societat Municipal d’Aparcaments 
de Palma (SMAP), que presenta un resultat de 4.916.692,47 €. 
 
Els Pressuposts, els estats de previsió d’ingressos i despeses de les empreses que 
integren el Pressupost general resumits a nivell de capítols, les Bases d’Execució i les 
plantilles, s’adjunten com annexos. 
 
SEGON.- Aprovar inicialment la plantilla de personal comprensiva de tots els llocs de 
treball reservats a funcionaris, personal laboral i personal eventual, que s’adjunta com 
annex. 
 
TERCER.- Exposar al públic el Pressupost General per a 2022, les Bases d’Execució, 
que s’ajunten com annex,  i la plantilla de personal, aprovats, durant un termini de 15 
dies, mitjançant anuncis en el Butlletí Oficial de la Comunitat Autònoma i Tauler 
d’Anuncis de l’Ajuntament, a efecte de presentació de reclamacions pels interessats. 
 
QUART.- Considerar elevats a definitius els Pressuposts Generals per a 2022 en el cas 
de que no es presenti cap al·legació. 
 
CINQUÈ.- Remetre còpia dels Pressuposts Generals per a 2022 a l’Administració de 
l’Estat i a la Comunitat Autònoma a efectes de tutela administrativa. 
 
Tot i amb això, la Corporació acordarà el que estimi pertinent. 
 
Aprovat per 15 vots a favor (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 
13 vots en contra (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
El president aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta. 
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